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PRÉSIDENTIELLE 

Goudjil appelle à une mobilisation 
massive 

Une participation massive à la prochaine élection présidentielle contribuera largement au renforcement du front interne et sera une 
réponse claire aux « ennemis de la nation » sur le front externe. C’est ce qu’a souligné le président du Conseil de la nation  

Salah Goudjil.

I
l a relevé le caractère stratégique de la 
participation massive des citoyens, dans 
toutes leur diversité, lors du scrutin 

prévu pour le 7 septembre en déclarant que 
cela « serait un message fort adressé aux 
adversaires de l’Algérie à l’étranger », 
dans une interview diffusée par la télévi-
sion algérienne la veille de la Journée 
nationale du Moudjahid. 
Il a déclaré que « l’Algérie est actuelle-
ment ciblée et fait face à plusieurs fronts, 
d’où la nécessité de renforcer le front 
interne». En d’autres termes, il voit dans la 
participation électorale une réponse claire 
et affirmée contre les tentatives de déstabi-
lisation externe, considérant que le soutien 
populaire et la cohésion interne sont essen-
tiels pour contrer ces menaces. Estimant 
que cette participation n’est pas seulement 
un acte démocratique, mais aussi un sym-
bole de l’unité nationale dans un moment 
où le pays se trouve sous une pression 
extérieure croissante. 
Les déclarations de M. Goudjil reflètent 
également une évaluation plus large de la 
position de l’Algérie dans le monde. Il a 
mentionné que le pays est ciblé en raison 
de son attachement à des principes révolu-
tionnaires fondamentaux, notamment le 
principe du non-alignement et son engage-
ment à défendre des causes justes sur la 
scène internationale. 
Cette attitude est perçue comme une sour-
ce de tension avec certains acteurs interna-
tionaux qui pourraient voir d’un mauvais 
œil l’affirmation de la souveraineté algé-
rienne et sa volonté de suivre une voie 
indépendante. 
M. Goudjil a, en outre, salué l’engagement 
du président de la République Abdelmad-
jid Tebboune, en notant que ce dernier est 
fermement dédié à préserver la souverai-
neté nationale et à renforcer l’indépendan-
ce politique et économique du pays. 
Il a ainsi exprimé son soutien pour que M. 
Tebboune poursuive ses missions pour un 
second mandat présidentiel, voyant en cela 
une opportunité de maintenir la stabilité et 
de poursuivre les objectifs de développe-

ment du pays. En qualifiant la prochaine 
élection présidentielle de « victoire pour 
l’Algérie », M. Goudjil exprime la convic-
tion que la forte participation à l’élection 
contribuera au renforcement de l’édifice 
démocratique, comme le prévoit la Consti-
tution de novembre 2020. Ila aussi, relevé 
que cette Constitution a été un point de 
référence pour la réorganisation politique 
du pays, estimant que le soutien populaire 
à travers les urnes est essentiel pour la réa-
lisation des objectifs de cette réforme 
constitutionnelle. 
Le président du sénat a également pris le 
soin de reconnaître le rôle indispensable 
joué par l’Armée nationale populaire 
(ANP) dans la défense de la souveraineté 
nationale. Il a affirmé que l’ANP, digne 
héritière de l’Armée de libération nationa-

le (ALN), a démontré un niveau de vigi-
lance et de préparation admirable face aux 
menaces extérieures. En collaboration 
avec d’autres services de sécurité, l’ANP 
« a contribué à maintenir la stabilité et la 
sécurité du pays, en dépit des plans san-
glants orchestrés par des parties hostiles, 
visant à compromettre l’ordre et la paix en 
Algérie ». 
M. Goudjil a abordé la Journée nationale 
du Moudjahid, marquant le double anni-
versaire de l’offensive du Nord-Constanti-
nois (20 août 1955) et du Congrès de la 
Soummam (20 août 1956). En mettant en 
lumière l’importance de la célébration des 
haltes historiques, il a rappelé que l’Offen-
sive du Nord-Constantinois, qui a eu lieu 
le 20 août 1955, est une étape décisive 
dans l’histoire de la Révolution algérien-

ne. Estimant qu’elle incarne « la seconde 
et principale halte dans l’histoire de la 
Révolution ayant contribué à créer une 
large adhésion populaire ». Il a aussi sou-
ligné le rôle du Congrès de la Soummam, 
qui a permis d’organiser la Révolution, de 
former sa direction et de définir les res-
ponsabilités. Ces décisions ont joué un 
rôle important pour le succès de la Révo-
lution, et leur impact a été concrétisé lors 
de la Conférence du Caire en 1957. 
De plus , il a mis en exergue le fait que la 
révolution algérienne est souvent citée 
comme un modèle de cohésion et de tra-
vail collectif, insistant sur le fait que sa 
force réside dans l’engagement à l’action 
collective et le rejet de toute forme de lea-
dership individuel. Relevant que les diri-
geants de la Révolution ont mis « l’intérêt 
de la patrie au-dessus de leurs intérêts per-
sonnels, ce qui a été essentiel pour le suc-
cès de leur lutte pour l’indépendance ». 
En parallèle, M. Goudjil a évoqué la 
contribution de la Conférence de Bandung 
en 1955 à l’internationalisation de la cause 
algérienne, ainsi que d’autres événements 
marquants de la Guerre de libération natio-
nale. Les Manifestations du 11 décembre 
1960, les massacres du 17 octobre 1961 et 
les accords d’Evian en 1962 sont tous pré-
sentés comme des jalons importants qui 
ont soutenu la Révolution algérienne et 
renforcé sa légitimité internationale. 
Par ailleurs, le président du conseil de la 
nation a évoqué la question de la cause 
sahraouie, qu’il considère comme une « 
question de décolonisation toujours inscri-
te au niveau de l’ONU ». Il a réaffirmé le 
droit du peuple sahraoui à l’autodétermi-
nation et a critiqué la récente position du 
président français sur cette question, qu’il 
a qualifiée de « manœuvres à des fins 
connues ». Cette prise de position souligne 
l’engagement constant de l’Algérie en 
faveur des causes de décolonisation et de 
justice internationale, ainsi que son sou-
tien aux droits des peuples à disposer 
d’eux-mêmes.  

Sihem Bounabi 

 JOURNÉE NATIONALE DU MOUDJAHID 

Chanegriha : «Préserver le legs des chouhada»
LE CHEF  d’Etat-major de l’Armée natio-
nale populaire (ANP), le Général d’Armée 
Saïd Chanegriha a appelé les membres de 
l’ANP, digne héritière de l’Armée de libé-
ration nationale (ALN), à assumer leurs 
responsabilités dans la préservation du 
legs des chouhada et des moudjahidine, 
notamment dans le cadre de la situation 
sécuritaire régionale et internationale pré-
valant dans le monde et «les répercussions 
désastreuses et menaces potentielles qu’el-
le pourrait entraîner pour la sécurité de 

notre pays». 
Présentant ses vœux à l’ensemble des offi-
ciers, sous-officiers, hommes de rang et 
personnels civils relevant de l’ANP, à l’oc-
casion de la Journée nationale du Moudja-
hid, marquant le double anniversaire de 
l’offensive du Nord-Constantinois le 20 
août 1955 et du Congrès de la Soummam 
le 20 août 1956, le Général d’Armée a 
affirmé qu’accomplir le devoir national 
envers la patrie demande plusieurs exi-
gences. En effet, cela « exige, en sus d’une 

bonne préparation au combat et un travail 
sérieux avec dévouement, des hommes qui 
savent reconnaître les sacrifices de leurs 
aïeux à leur juste valeur, des hommes qui 
s’enorgueillissent de la glorieuse histoire 
de leur nation, et sont convaincus que 
l’amour de la patrie et les efforts fournis 
pour renforcer sa place dans le concert des 
nations sont le plus grand des honneurs 
pour l’Homme», a affirmé le Chef d’État-
major de l’ANP. 
Pour lui, cette date «demeurera toujours 

une fête qui nous rappelle les hauts-faits 
d’une génération unique dans l’histoire de 
notre nation, une génération dont les 
exploits sont aujourd’hui pour les 
membres de l’ANP, une source d’inspira-
tion dont ils puisent les valeurs de patrio-
tisme, de loyauté et de travail assidu pour 
accomplir les nobles missions et responsa-
bilités qui nous incombent pour la préser-
vation de l’indépendance et de la sécurité 
du pays et son développement». 

S. N.

Inauguration de plusieurs structures à Tizi Ouzou 
LA WILAYA  de Tizi Ouzou a enregistré, 
hier, à l’occasion de la journée nationale du 
Moudjahid ayant pour racine les journées du 
20 août 1955 et du 20 août 1956, plusieurs 
activités dont certaines ont trait au dévelop-
pement de la région. 
Après la cérémonie traditionnelle au Carré 
des Martyrs de M’douha, laquelle a été tra-
duite par la levée des couleurs, le dépôt de 

gerbes de fleurs au pied de la stèle et la lec-
ture de la Fatiha, le wali, Djillali Doumi, qui 
était à la tête des autorités civiles et mili-
taires, honora sept Moudjahine et Moudjahi-
dine. Cette cérémonie eut lieu au musée du 
Moudjahid. Après cela, l’importante déléga-
tion prit la direction de Makouda où l’on 
procédé à la réinhumation au cimetière de 
chouhada communal, sis à Makouda-centre, 

de deux martyrs de la guerre d’indépendan-
ce nationale. Il s’agit de feus Mohamed Ben-
ziadi et Ahmed Saïdi. Après la fin de cette 
cérémonie, le wali prit la direction des com-
munes de Yatafène et Iboudrarène. Au 
niveau des chefs-lieux de ces deux com-
munes, Djillali Doumi y procéda à l’inaugu-
ration des stades qui venaient d’être réalisés. 
A Azazga, l’acte inaugural du wali porta sur 

la sûreté urbaine, sise à la cité 1000 loge-
ments. Plus tard, vers la fin de l’après-midi, 
le premier commis de l’Etat de la wilaya de 
Tizi-Ouzou devait rejoindre le chef-lieu de 
commune d’Akerrou, dans la daïra d’Azef-
foun, pour procéder à la mise en service de 
la conduite du Gaz naturel au profit de 2037 
familles.  

De notre bureau, Saïd Tissegouine 

Le président du Conseil de la nation Salah Goudjil. 
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LES CANDIDATS SE MOBILISENT SUR LES RÉSEAUX SOCIAUX 

Une campagne hautement 
connectée 

À l’approche du scrutin du 7 septembre, la campagne électorale se distingue par une combinaison de 
tradition et de modernité. Les principaux candidats adoptent une approche innovante, exploitant les 

réseaux sociaux pour atteindre un électorat de plus en plus connecté, tout en restant fidèles aux 
méthodes classiques de proximité.

E
n 2024, la conquête des électeurs passe 
inévitablement par les réseaux sociaux. 
Outils de communication politique 

devenus essentiels, Instagram, TikTok, X 
(anciennement Twitter), et Facebook 
offrent bien plus que la simple diffusion de 
messages. Ils permettent de créer une 
proximité inédite entre les candidats et 
leurs électeurs potentiels. Ces derniers peu-
vent même interagir avec leur candidat pré-
féré via les commentaires ou les messages 
privés. 
Les trois candidats en lice pour ces élec-
tions, Aouchiche Youcef pour le Front des 
forces socialistes (FFS), Tebboune Abdel-
madjid en tant que candidat indépendant, et 
Hassani Cherif Abdelaâli pour le Mouve-
ment de la société pour la paix (MSP), uti-
lisent les plateformes numériques pour dif-
fuser leurs messages et convaincre un élec-
torat de plus en plus connecté. 
Tous les moyens sont bons pour toucher les 
électeurs. Les candidats et les pages ou 
groupes de soutiens multiplient les publica-
tions et les vidéos pour faire connaître leurs 
programmes et leurs actions sur le terrain, 
tout en restant connectés avec leur audien-
ce. En partageant des contenus en direct, 
des stories, et des clips vidéo engageants, 
ils créent une proximité instantanée avec 
les citoyens, qui peuvent suivre leurs 
moindres déplacements, réagir en temps 
réel, et participer au débat public depuis 
leurs écrans. 
Hassani Cherif Abdelaâli a adopté le slo-
gan « Opportunité » pour son programme. 
Il a lancé sa campagne à Alger avec une 
série d’activités de proximité, complétées 
par des live streams et des publications 
interactives avant de se diriger vers Blida, 
où il a partagé sur les réseaux des moments 
forts de sa rencontre dans la maison du 
défunt cheikh Mahfoud Nahnah, fondateur 
du parti. 

Pour sa part, Aouchiche Youcef.a inauguré 
sa campagne dans la circonscription de 
Bab El Oued. Sous le slogan « Vision pour 
demain », il a présenté les grands axes de 
son programme non seulement à travers 
des activités de terrain, mais aussi via des 
publications vidéo et des posts quotidiens, 
engageant directement ses partisans et 
répondant à leurs questions en ligne. 
Abdelmadjid Tebboune mène, quant à lui, 
une campagne sous le slogan « Pour une 
Algérie triomphante ». Soutenu par plu-
sieurs partis, ces derniers utilisent les 
réseaux sociaux pour organiser des mee-
tings virtuels et partager des rencontres de 
proximité à travers plusieurs wilayas du 
pays. Le candidat, lui-même, dispose de 
pages officielles afin de partager avec ses 
partisans le moindre détail de sa compagne 
et de sa vision pour une Algérie nouvelle. 
D’ailleurs, le Front de libération nationale 
(FLN), qui a annoncé son soutien au candi-
dat sortant Tebboune, a installé une com-
mission nationale médias et information 
pour mobiliser les citoyens et de les infor-

mer sur tout ce qui a trait à ce scrutin. Ils 
appellent, ainsi, à une participation impor-
tante à la prochaine élection présidentielle. 
Bien que les méthodes traditionnelles de 
campagne, telles que l’affichage public, 
demeurent encore présentes, elles n’ont 
plus l’importance qu’elles avaient lors des 
élections précédentes. Les panneaux d’affi-
chage dans les villes et les villages restent, 
à deux semaines de la fin de la campagne, 
quasiment vides. Cette forme de communi-
cation semble désormais reléguée au 
second plan face à l’essor des plateformes 
numériques. Pour renforcer l’impact de 
cette campagne, l’Autorité nationale indé-
pendante des élections (Anie) a lancé une 
vaste campagne de sensibilisation à travers 
les médias et les réseaux sociaux, visant à 
encourager une forte participation citoyen-
ne. Des messages insistant sur l’importan-
ce du vote comme acte civique sont diffu-
sés régulièrement. 

 Meriem Djouder

DANS UN MEETING  
À BÉJAÏA   
Aouchiche promet le 
retour à la retraite 
anticipée 

LE CANDIDAT  du Front des forces 
socialistes (FFS) à la présidentielle 
anticipée du 7 septembre prochain, 
Youcef Aouchiche, a affirmé, lundi 
soir depuis la commune d›Ouzellague-
ne, wilaya de Béjaïa, que s’il était élu 
à la magistrature suprême du pays, 
l’une des mesures phares qu’il prendra 
sera le retour à la retraite anticipée et à 
la retraite à 32 ans. 
Intervenant dans un meeting populaire, 
il dira à ce sujet : « Nous avons le 
droit de vivre dignement avec les 
richesses dont regorge notre pays et 
nous devons le faire par la voix des 
urnes car, nous voulons le changement 
dans le calme ». 
Pour lui, le changement recherché par 
les Algériens « passe par une partici-
pation massive à l’élection pour la 
consécration de la rupture avec la gou-
vernance actuelle qui ne favorise pas 
l’émancipation de la société». 
Aouchiche a souligné que son parti a 
toujours prôné « le changement paci-
fique et dans le calme», un change-
ment par les urnes, dit-il appelant 
ensuite, les Algériens à saisir cette 
opportunité pour « choisir le program-
me qui répond le mieux à leurs aspira-
tions ». 
Pour le candidat du FFS, «le change-
ment ne peut venir que par «l’aide des 
Algériennes et Algériens et la partici-
pation aux élections car, rester en 
spectateurs n’apportera rien et nous en 
avons fait l’expérience par le passé». 
Toujours au sujet de sa participation à 
cette compétition électorale, et en 
répondant à ceux qui le critiquent, il 
dira : «nous ne sommes pas naïf, nous 
sommes conscients des difficultés 
politiques actuelles et des conditions 
prévalant mais, après une réflexion 
profonde et conscients des enjeux de 
l’heure, nous avons conclus que seule 
cette option pourrait avancer le combat 
pour la liberté, la démocratie et la 
liberté d’expression». Et d’ajouter : 
«nous devons nous inscrire dans une 
récupération du pouvoir et des espaces 
politiques car, il ne peut y avoir de 
changent sans combat et notre entrée 
en course ne facilitera pas les choses 
au système», appelant ensuite à «ne 
pas céder aux discours défaitistes des 
tenants de l’immobilisme ». 
Poursuivant sur la lancée, il a souligné 
la nécessité de «construire un consen-
sus national pour asseoir un état répu-
blicain». M.  Aouchiche rappelle, plus 
loin, que «prendre part à ces joutes 
électorales n’est aucunement abandon-
ner les principes directeurs du 
parti» avant de s’engager, si le peuple 
lui accorde sa confiance, à « promou-
voir l’état de droit » et à bâtir des ins-
titutions fortes, associant les citoyens à 
la gestion du pays. Il dira à cet effet : 
«Nous allons organiser des élections 
générales pour placer des institutions 
qui peuvent défendre l’intérêt du pays 
et consacrer la séparation des pouvoirs 
selon les principes de la plate-forme 
du Congrès de la Soummam et la 
déclaration du 1er-Novembre 1954». 
Sur le plan socio-économique, le can-
didat du FFS s’est engagé à prendre 
une série de mesures d’urgences pour 
protéger le pouvoir d’achat des Algé-
riens, distribuer équitablement les 
richesses nationales pour préserver 
leur dignité, notamment par la révision 
de la grille des salaires en «doublant le 
SMIG, la hausse des allocations des 
sans-emplois à la moitié du SMIG 
ainsi qu’au profit des catégories vulné-
rables, les couches précaires et la 
hausse de la bourses des étudiants». 

N. Bensalem 

L’amélioration du pouvoir d’achat  
au cœur des priorités

LES CANDIDATS  à la présidentielle et 
leurs soutiens ont continué à sillonner les 
wilayas du pays pour présenter leur pro-
gramme et convaincre les électeurs à voter 
pour eux. Tous présentent des programmes 
à même d’améliorer le quotidien des 
citoyens, notamment en augmentant le 
pouvoir d’achat. 
Hier, au sixième jour de la campagne élec-
torale, le secrétaire général du Front de 
libération nationale (FLN), Abdelkrim 
Benmbarek, a soutenu que le candidat 
indépendant Tebboune présente un pro-
gramme ambitieux pour construire un Etat 
moderne, dont la base est de continuer à 
accroître le pouvoir d’achat du citoyen, à 
augmenter les salaires et à s’engager dans 
la lutte contre l’inflation. Lors d’un ras-
semblement des partis soutenant le candi-
dat  Tebboune, auquel assistaient les secré-
taires généraux  du FLN et du RND, outre 
le président du Parti du Front El Moustak-
bal, que l’avenir de l’Algérie était avant 
2019 ambigu et plein de risques, l’État était 
au bord de la faillite et le président Teb-
boune a mis le pays en sécurité». 

C’est dans le même sens qu’abonde le pré-
sident du Mouvement El-Bina, Abdelkader 
Bengrina, en déclarant que l’Algérie se 
dirige vers un avenir prometteur grâce aux 
réalisations du président candidat à un 
second mandat, Abdelmadjid Tebboune. 
« L’Algérie connaîtra au cours du prochain 
mandat, en cas de victoire du candidat Teb-
boune, le renouveau des institutions et la 
restructuration économique, sociale et 
administrative », a souligné Bengrina, dans 
son discours lors d’un rassemblement 
populaire tenu dans la capitale. 
Le candidat du Mouvement de la société 
pour la paix (MSP) à la présidentielle, 
Abdelaali Hassani Cherif, a promis de 
mettre les richesses du pays au service du 
développement et de la sécurité alimentai-
re. 
Animant un meeting à Tiaret, hier, au sixiè-
me jour de la campagne électorale il a pré-
cisé que son projet politique «repose sur 
une approche prospective visant à réaliser 
le développement, à garantir la sécurité ali-
mentaire et à optimiser l’exploitation des 
richesses de chaque région». 

Après avoir rappelé les atouts de la wilaya 
de Tiaret dans les domaines agricole et 
industriel, le candidat du MSP a souligné 
«l’impératif d’élaborer des études appro-
fondies sur les moyens de promouvoir le 
développement local», appelant à «investir 
dans la ressource humaine chargée de la 
gestion, en accordant un intérêt particulier 
à la famille, à l’enseignement, à la forma-
tion et à l’encadrement». 
Il a en outre expliqué qu’il comptait «lutter 
contre la corruption et la bureaucratie, 
développer la numérisation, encourager 
l’investissement et créer de petits et 
moyens projets», promettant, en cas de vic-
toire, de «réviser les statuts particuliers 
dans les secteurs de l’éducation, de l’ensei-
gnement supérieur et de la formation pro-
fessionnelle». 
Soulignant que son projet politique «s’inté-
resse aussi au développement du sport et du 
sport d’élite», il a tenu à féliciter les 
citoyens de Tiaret pour les résultats obtenus 
par les enfants de la ville aux Jeux olym-
piques de Paris. 

S. Ould Brahim 

La présidentielle se joue sur le web. 
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PRODUCTION 
DE PHOSPHATES 
ET ENGRAIS 
Un leader indonésien 
en prospection 
en Algérie 
LES OPPORTUNITÉS d’investissement 
et de partenariat dans le domaine de la 
production de phosphate et d’engrais en 
été passées en revue hier par le directeur 
général de l’Agence algérienne de 
promotion des investissements (AAPI) 
et une délégation de PT PUPUL 
INDONESIA, entreprise indonésienne 
leader dans l’industrie des engrais. Une 
délégation de l’entreprise de PT 
PUPUK INDONESIA, entreprise leader 
dans l’industrie des engrais, classée 
quatrième en Asie et en Afrique et 
dixième au niveau mondial, est 
actuellement en Algérie pour discuter 
des opportunités d’investissement en 
Algérie. Le Directeur Général de 
l’Agence Algérienne de Promotion des 
Investissements, Omar Rekkache, a 
reçu Son Excellence l’Ambassadeur de 
la République d’Indonésie en Algérie, 
Chalief AKBAR, ainsi qu’une 
délégation de PT PUPUK 
INDONESIA. La délégation était 
présidée par le directeur 
d’investissement et la promotion du 
commerce, Jamsaton NABABAN», a 
indiqué l’AAPI dans un communiqué. 
«La visite de la délégation indonésienne 
en Algérie s’inscrit dans le cadre de 
l’exploration des opportunités 
d’investissement, et de recherche des 
opportunités de lancer de grands projets 
d’investissement, notamment dans les 
domaines de la production de 
phosphates et d’engrais», a fait savoir 
l’AAPI, qui dit que cette visite est aussi 
une occasion «d’explorer la possibilité 
d’établir des partenariats avec des 
entreprises nationales travaillant dans le 
même secteur». Les avantages et les 
incitations à l’investissement qu’offres 
l’Algérie ont été également exposés lors 
de cette réunion, a indiqué l’AAPI. 

M. B. 
 
CONTRÔLE 
DES MARCHANDISES 
IMPORTÉES 
La numérisation comme 
solution 

UNE OPÉRATION de numérisation 
complète des ports est envisagée, afin 
de contrôler toutes les marchandises 
importées. C’est ce qu’a indiqué hier, le 
ministre du Commerce et de la 
Promotion des exportations. Lors de sa 
visite, dans la wilaya de Médéa, le 
ministre a souligné l’importance de la 
numérisation dans l’opération de 
contrôle des marchandises au niveau 
des ports. Les marchandises seront 
suivies, à travers la numérisation, dès 
leur départ des ports étrangers jusqu’à 
leur arrivée dans les ports algériens, afin 
de faciliter les opérations de contrôle et 
de régulation des marchandises 
importées, selon les explications du 
ministre. Il a également souligné le 
suivi de toutes les opérations de 
distribution des produits et des 
marchandises dès leur sortir de l’usine 
jusqu’aux magasins de détail, afin de 
contrôler la marge bénéficiaire. 

R. B.

DANS une première en Algérie, un camion 
entièrement électrique a été reçu par la 
société Holcim El Djazaïr. La réception de 
ce camion, qui sera en circulation dans 
quelques jours, marque une avancée 
majeure vers un transport durable. Il per-
mettra de réduire jusqu’à 80 tonnes de CO2 
par an par rapport à un camion diesel tradi-
tionnel. C’est ce qu’a indiqué hier dans un 
communiqué Holcim El Djazaïr, précisant 
que ce véhicule, importé de Chine, sera 
dédié au transport de matières premières 
alternatives traitées dans le cadre de son 
activité «Geocycle» mise en place par la 
société pour la valorisation des déchets. 
Selon la même source, le nouveau véhicule 
se caractérise par sa propulsion électrique. 
De ce fait, aucun polluant direct n’est émis 
et le bruit est réduit au minimum. «Nous 
sommes fiers de prendre des mesures 
concrètes pour réduire notre empreinte 
environnementale, en parfaite adéquation 
avec les objectifs nationaux de durabilité», 
a déclaré Hichem Kaouli, directeur de Sup-
ply Chain de Holcim El Djazaïr. 
«Cet investissement dans un camion élec-
trique, ainsi que l’infrastructure de rechar-
ge fournie par Sonelgaz, constitue une 
avancée majeure vers un transport de mar-
chandises durable, et nous les remercions 
pour leur soutien essentiel dans cette initia-
tive», a-t-il affirmé. Il a ajouté que d’autres 

acquisitions suivront dans les prochains 
mois, en partenariat avec notre prestataire 
logistique partageant notre vision ambi-
tieuse de la durabilité. «Ensemble, nous 
accélérons la décarbonisation de la chaîne 
de valeur de la construction en Algérie» a-
t-il signalé. 
Suite à son engagement en faveur de la 
durabilité, la société s’engage à réduire son 
empreinte carbone et à maîtriser son impact 
environnemental, comme le démontrent les 
certifications ISO de ses cimenteries. Sa 
stratégie de croissance durable est alignée 
avec les évolutions sociétales et respecte 
l’environnement ainsi que ses parties pre-
nantes. 

Dans le même sillage, Holcim El Djazaïr 
est considérée parmi les leaders des solu-
tions de construction innovantes et 
durables en Algérie.  
Fort de l’engagement de ses 1600 collabo-
rateurs répartis sur plus de 9 sites à travers 
le pays, l’entreprise contribue depuis 21 
ans à la modernisation du secteur et à l’es-
sor économique du pays. L’entreprise déve-
loppe des solutions basses carbones et cir-
culaires, telles que le ciment vert Chamil 
EcoPlanet, l’isolant thermique Airium et la 
solution Ardia pour la construction et la 
rénovation des routes par le recyclage de 
l’ancienne chaussée. 

Rim Boukhari

HOLCIM EL DJAZAÏR 

Réception du premier camion électrique

Dans plusieurs secteurs 
d’activités, des entre-
prises algériennes ont 

atteint un niveau de maturité 
qui leur permet de s’internatio-
naliser. Une vision politique 
claire, sur laquelle les entre-
prises doivent élaborer leurs 
stratégies d’internationalisa-
tion, est préconisée par l’expert 
en économie, Abderahmane 
Hadef, selon lequel plusieurs 
entreprises algériennes sont en 
mesure de se positionner sur les 
marchés internationaux. «Nous 
disposons des capacités néces-
saires pour nous positionner 
dans plusieurs secteurs», a-t-il 
affirmé dans sa déclaration 
au Jeune Indépendant. 
Le secteur des finances figure 
parmi ces secteurs, où l’Algérie 
a déjà commencé à se déployer 
avec l’ouverture des agences en 
Mauritanie et au Sénégal. 
Plusieurs secteurs peuvent par-
ticiper à ce déploiement à l’in-
ternational, selon l’expert en 
économie qui a cité nombre de 
ces secteurs.  
Il s’agit, entre autres, du sec-
teur des services, de l’écono-
mie numérique, de l’énergie et 
l’hydraulique, qui figurent 
parmi ces secteurs prometteurs, 
en plus de plusieurs filières 
industrielles (pharmaceutique, 
agroalimentaire, matériaux de 
construction, électroména-
gers...).  
Dans le secteur des Télécoms, 
M. Hadef a cité l’exemple de 
l’opérateur Djezzy qu’il faut 
orienter vers l’international. 

Une compagnie qui dispose 
déjà de cette culture d’être en 
international, d’autant qu’elle a 
fait partie d’une organisation 
internationale, selon M. Hadef 
qui estime que les entreprises 
de télécom doivent amorcer 
leur transformation en deve-
nant des compagnies technolo-
giques qui offrent des services 
de technologies avancées. 
Les entreprises algériennes 
peuvent se faire une place sur 
le marché africain et aussi 
européen qui est un marché 
prometteur et offre également 
des perspectives pour ces entre-
prises. «Le contexte est favo-
rable pour se positionner et 
intégrer les nouvelles chaînes 
de valeur internationales», a-t-
il précisé, soulignant aussi la 
nécessité d’avoir une notion 
d’alliance et de partenariat.  

Car selon lui, certaines chaînes 
de valeur fonctionnent en 
alliance et non pas par concur-
rence, comme c’est le cas pour 
l’industrie pharmaceutique. 
En plus du continent africain, 
qui est considéré comme étant 
l’espace naturel de l’Algérie, 
l’Europe offre aussi des oppor-
tunités pour des entreprises 
algériennes qui peuvent se faire 
une place sur ce marché pro-
metteur. Certaines entreprises y 
sont déjà, selon M. Hadef, qui a 
cité Cevital à travers Brandt et 
aussi Condor qui a affiché des 
ambitions dans ce sens. 
Pour mener à bien cette opéra-
tion, l’Algérie doit afficher une 
volonté et une vision claire 
selon l’expert en économie, qui 
dit que cette vision «permettra 
aux entreprises de définir leur 
stratégie». Une fois la vision 

affichée, les entreprises auront 
plus de visibilité et définiront 
leur stratégie sur cette base. 
Des instruments et support 
d’accompagnement de ces 
entreprises seront en outre défi-
nis, selon l’expert, soulignant 
la nécessité de revoir et d’adap-
ter à cette nouvelle vision la 
réglementation des changes et 
aussi déterminer les missions 
des agences d’accompagne-
ment de ces entreprises. Il a 
dans ce sens évoqué Algex qui 
devrait revoir son organisation, 
son statut et ses missions afin 
de garantir un accompagne-
ment à ces entreprises. La 
Chambre algérienne du com-
merce et de l’industrie (CACI) 
devrait adopter aussi la même 
démarche pour assurer cette 
mission d’accompagnement. 

Lilia Aït Akli 

ENTREPRISES ALGÉRIENNES  

Une vision sur l’extérieur
Les entreprises algériennes activant dans divers domaines doivent saisir le contexte actuel marqué 
principalement par l’évolution et les opportunités des marchés internationaux pour se positionner 

à l’international. Une vision politique claire et une stratégie d’internationalisation sont principalement 
préconisées. 

Une vision 
politique claire. 
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5 CANDIDATURES 
AUX TITRES 
DE PROFESSEUR 
ÉMÉRITE 
Report de la date 
du dépôt 
des dossiers 
LE DÉPÔT des dossiers de 
candidature pour la nomination aux 
titres de professeur hospitalo-
universitaire émérite et professeur 
émérite, a été reporté. C’est ce qu’a 
indiqué, hier, le ministère de 
l’Enseignement supérieur et de la 
Recherche scientifique dans un 
communiqué 
Le ministère a précisé que suite à 
l’annonce de l’ouverture de la 
session de candidature pour la 
nomination aux titres de professeur 
hospitalo-universitaire émérite et 
professeur émérite du 17 août, la 
tutelle a tenu a informé du report de 
l’opération de dépôt des dossiers de 
candidature pour la nomination à ces 
titres et de la réouverture de la 
plateforme après la rentrée 
universitaire 2024-2025.   
Cette démarche intervient pour 
«permettre aux enseignants 
concernés de préparer leurs dossiers 
de candidature dans les meilleures 
conditions», précise la même source. 
Il convient de rappeler que dans son 
précédent appel à postuler pour ces 
postes, le ministère avait révélé que 
les professeurs universitaires 
intéressés devraient soumettre un 
dossier complet qui comprend 
notamment un CV détaillé des 
activités pédagogiques et 
scientifiques réalisées depuis la 
nomination au grade de professeur 
ou de professeur hospitalo-
universitaire. 
En outre, des attestations de travail 
sont également nécessaires pour 
prouver l’absence de sanctions 
disciplinaires au cours du parcours 
professionnel. Les candidats 
devraient aussi inclure des copies des 
décrets ou décisions de nomination à 
des postes supérieurs ainsi que des 
décisions portant sur la présidence de 
conseils scientifiques ou médicaux. 
Les professeurs postulant à ces 
nominations devraient aussi inclure 
des copies de leurs publications 
scientifiques, tant internationales que 
nationales, ainsi que des 
interventions accompagnées de leurs 
documents de travail.  Des certificats 
de brevets obtenus auprès de 
l’Organisation mondiale de la 
propriété intellectuelle (OMPI) et de 
l’Institut national algérien de la 
propriété industrielle (INAPI) 
devraient également être fournis. 
L’indice «Hirsch», déterminé via une 
plateforme numérique, et une 
couverture éditoriale des travaux 
scientifiques soumis doivent 
également figurer dans le dossier. 
Les chapitres publiés dans des 
ouvrages scientifiques, la gestion de 
projets de recherche internationaux 
et nationaux, ainsi que les 
publications avec numéro ISBN sont 
inclus dans la préparation de dossier 
de candidature. Il convient de noter 
que le poste de professeur émérite 
hospitalo-universitaire est réservé 
aux professeurs hospitalo-
universitaires actuellement en 
activité. Les postulants doivent avoir 
accumulé vingt années de service 
actif à ce titre, dont au moins dix 
années à la tête d’un service 
hospitalier universitaire. De plus, les 
candidats doivent être titulaires du 
grade de professeur hospitalier et 
obtenir l’avis favorable du Conseil 
universitaire d’éthique et de 
déontologie. 

Sihem Bounabi 

L’OFFICE national des examens et 
concours (ONEC) a entamé hier le verse-
ment des indemnités financières pour les 
enseignants et administrateurs ayant enca-
dré les examens officiels, session juin 
2024. Le processus se poursuivra jusqu’à 
demain, tandis que des encadreurs dans 
certaines wilayas du pays ont pu recevoir 
récemment leurs indemnités.  
L’ONEC affirme qu’à travers le centre 
national d’indemnisation qui a achevé les 
tâches liés à ce volet, le coup d’envoi est 
donné pour le versement de ces primes aux 
ayants droit, à savoir les enseignants et 
administrateurs qui ont participé à l’enca-
drement des examens du Bac et du Bem, 
que ce soit au niveau des centres de collec-
te, des centres d’examens, ou au niveau des 
centres de correction. L’organisme relevant 

du ministère de l’éducation a souligné que 
les catégories qui recevront ces indemnités 
financière sont les directeurs des centres, 
les adjoints et les membres du secrétariat 
principal, en plus des enseignants chargés 
de surveillance, des correcteurs, ainsi que 
le personnel chargé de la collecte des 
feuilles d’examens, de leur décryptage. 
Il est à souligner que les directions de 
l’éducation des wilayas ont commencé, 
immédiatement après la fin des examens 
scolaires officiels, à préparer des listes du 
personnel mobilisé à l’encadrement, tout 
en les envoyant aux services de l’ONEC, 
accompagnés des documents nécessaires 
tels que les numéros de compte. 
Pour rappel, les syndicats du secteur de 
l’éducation, à l’instar du Satef et du Cna-
peste, ont toujours appelé le ministère de 

tutelle pour revoir à la hausse ces indemni-
tés accordées aux enseignants en contrepar-
tie des efforts fournis lors de la tenue des 
examens officiels. Il convient de noter, que 
le département de Belabed avait créé en 
mai 2019, le centre national des indemnisa-
tions à travers neuf wilayas, chargé d’accé-
lérer le paiement des indemnisations finan-
cières, au profit des encadreurs des exa-
mens scolaires officiels. Il avait aussi fixé 
le coût de ces primes. Pour ce qui est des 
enseignants du secondaire, ils recevront 
une compensation de 950 DA par jour de 
surveillance, ceux du cycle moyen perce-
vront 850 DA par jour. Les enseignants du 
primaire, mobilisés pour encadrer les exa-
mens, recevront une indemnité de 720 DA 
par jour de surveillance. 

L. L.

ENCADREMENT DES EXAMENS OFFICIELS 

Début de versement des indemnités 

C’est dans le cadre des 
préparatifs pour la 
prochaine rentrée 

scolaire que ces manifestations 
commerciales sont organisées 
et se poursuivront jusqu’à la 
reprise des cours en septembre 
prochain. Le but est de per-
mettre aux familles d’accueillir 
la prochaine rentrée dans de 
bonnes conditions. Elles ver-
ront la participation de plu-
sieurs opérateurs économiques 
activant dans le domaine des 
fournitures scolaires et articles 
vestimentaires. 
L’organisation de ce genre 
d’exposition intervient, faut-il 
le souligner, dans le cadre des 
mesures prises par le ministère 
du Commerce en coordination 
avec les autorités locales, pour 
l’accompagnement des parents 
d’élèves à l’occasion de la ren-
trée, à travers la mise en place 
d’une offre «confortable» en 
matière de fournitures sco-
laires. Les foires de proximité 
ont pour objectif aussi de ren-
forcer la production et d’agir 
sur les prix. 
Chaque année, ces foires 
connaissent une grande 
affluence de la part des familles 
en quête des affaires scolaires à 
des prix compétitifs. Elles 
visent aussi à lutter contre la 
spéculation et à protéger le 
pouvoir d’achat des citoyens en 
prévision de la rentrée et per-
mettent aux exposants de com-
mercialiser leurs produits. 
Contrairement aux années pré-
cédentes, les tarifs des fourni-
tures scolaires n’ont pas aug-
menté cette année. Cette stabi-
lisation des prix n’empêche pas 
les parents de se rabattre sur 
ces expositions-vente pour 
faire quelques économies, en 
comparant leurs prix à ceux 
affichés dans les librairies et 
autres espaces dédiés à la vente 

d’articles scolaires. C’est le cas 
d’Asma, mère de trois filles, 
qui affirme attendre chaque 
année ces manifestations pour 
faire ces emplettes scolaires : 
«Je suis très satisfaite de ce 
genre d’initiative, on trouve 
des prix abordables, le choix et 
la qualité sont là avec des 
réductions. Un cahier de 120 
pages de marque algérienne 
coûte entre 90 DA et 150 DA. 
Les tabliers du primaire sont 
cédés à partir de 600 DA, cela 
dépend de la qualité du tissu. 
On trouve les meilleurs prix 
dans ces endroits.» 

Pour ce qui est des tarifs appli-
qués cette année par certaines 
libraires, le prix moyen d’un 
cartable oscille entre 2000 et 
3500 DA, une trousse coûte 
entre 200 et 800 DA, alors que 
les stylos leurs prix varient de 
20 à 60 DA, les crayons de cou-
leur entre 150 et 200 DA, selon 
la qualité et la marque. Le coût 
des tabliers, pour les garçons et 
les filles, varie entre 800 et 
2000 DA. Le prix d’un cahier 
de 96 pages varie entre 70 et 
100 DA. Le cahier de 120 
pages coûte 120 DA, alors que 
celui de 192 pages est cédé à 

200 DA. Un cahier de 32 pages 
40 DA, celui de 48 pages 55 
DA et 64 pages 70 DA. 
Ces prix affichés dans les 
librairies restent élevés notam-
ment pour les petites bourses et 
les familles démunies. 
Il convient de souligner que 
cette année encore, la facture 
des affaires scolaires pèsera 
lourd sur le porte-monnaie des 
ménages, notamment ceux 
ayant plus d’un enfant à charge. 
Une double peine pour les 
parents, dont le pouvoir d’achat 
est déjà fortement fragilisé par 
l’augmentation inexpliquée et 
anarchique des prix. Les 
affaires scolaires connaissent, 
en effet, une hausse des prix 
exceptionnelle. Une situation 
qui a interpellé aussi le ministè-
re de l’Education nationale qui 
adresse, chaque année, aux 
directions de l’éducation une 
circulaire dans laquelle les éta-
blissements scolaires des trois 
paliers éducatifs sont appelés à 
afficher le plus tôt possible les 
listes des fournitures néces-
saires, et ce, afin de permettre 
aux parents d’élèves de les 
acheter avant la rentrée des 
classes. 
Ainsi, et à travers la mise en 
place de ces marchés de proxi-
mité, les parents, notamment 
ceux à faibles revenus, vont 
certainement pouvoir respirer. 

Lynda Louifi

VENTE DES FOURNITURES SCOLAIRES 

Lancement des marchés 
de proximité

Au fur et à mesure que la rentrée scolaire 2024-2025 approche, beaucoup de parents commencent 
déjà à acheter les fournitures scolaires pour leurs enfants. A cette occasion, le ministère du Commerce 
et de la Promotion des exportations a annoncé l’ouverture, depuis hier, de foires de proximité dédiées à 

la vente des articles scolaires à des prix concurrentiels.

75 millions de dollars d’importation  
LE MINISTRE du Commerce et de la Promotion des exportations, Tayeb Zitouni, a affirmé, hier, 
que son secteur tend à aller vers l’unification des prix des cahiers. Il a indiqué que des instructions 
ont été données à ses services à Alger pour laisser la priorité à l’accélération du processus de 
dédouanement des fournitures scolaires importées au niveau du port de la capitale. Le ministre a 
évoqué le volet financier, notant qu’une enveloppe de 75 millions de dollars a été consacrée pour 
l’importation des fournitures scolaires cette année. A signaler que cette facture d’importation était 
de 88,6 millions de dollars l’année dernière. 

L. L.

 Pour une rentrée 
accessible. 
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L’Ukraine : l’entrainement des groupes 
terroristes au Sahel, les mercenaires  

et l’incursion en Russie 
Bien que les autorités de Kiev réfutent catégoriquement leur moindre implication dans l’organisation de l’attaque terroriste des 

séparatistes Touareg contre un convoi de l’armée malienne et les effectifs russes de la compagnie « Wagner » les accompagnant à la fin 
de juillet 2024 au nord-est du Mali, de plus en plus de faits semblent confirmer le contraire. 

Oleg Nesterenko 
Président du CCIE (www.c-cie.eu) 

(Ancien directeur de l’MBA, ancien 
professeur auprès des masters des 

Grandes Ecoles de Commerce de Paris) 
 

L
'embuscade sanguinaire organisée par 
les rebelles du Mali est une opération 
dans le cadre d'un projet secret de la 

Direction Générale des Renseignements 
(GUR) du ministère de la défense de 
l'Ukraine, qui comprend tant la formation 
des terroristes à des techniques de combat, 
tant la fourniture d’équipements, de drones 
et d'armes pour la réalisation d’opérations 
de déstabilisation de la zone du Sahel.    
Récemment, les Russes ont révélé l'identi-
té de l’agent du GUR ukrainien qui est à la 
tête de la direction de la formation des 
militants et des groupes affiliés à Al-Qaïda 
sur le sol du Mali : il s’agit d’un officier de 
carrière Andrei Romanenko, lieutenant-
colonel de la Direction Générale des Ren-
seignements ukrainiens.  
Si par le passé, en cas de ce type de révé-
lations publiques les autorités ukrainiennes 
ont toujours eu en tant que mode opératoi-
re la prise de parole pour réfuter publique-
ment ces méfaits, aujourd’hui, bien que la 
question soit d’une importance stratégique, 
ni le Bureau du président de l'Ukraine 
Volodimir Zelensky, ni Kirill Boudanov, le 
patron du GUR ne rompent le silence 
concernant l’incrimination de la participa-
tion de leur officier supérieur dans des opé-
rations sur le continent africain. 
De même, le silence des autorités de Kiev 
est au rendez-vous vis-à-vis d’un autre de 
leurs officiers du GUR Roman Tchervins-
ki, qui est, aujourd’hui, officiellement 
désigné par les autorités allemandes en tant 
qu’auteur du sabotage du gazoduc Nord 
Stream. Qui sont les exécutants de l’atten-
tat terroriste contre l’infrastructure énergé-
tique russo-allemande – cette question 
reste ouverte, néanmoins, il est tout à fait 
certain que les véritables commanditaires 
et bénéficiaires de la disparition de l’artère 
énergétique alimentant l’industrie alleman-
de sont tout autres que l’Ukraine. Mais 
c’est le sujet d’une analyse à part. 
Dans le cas de ces deux opérations extra-
territoriales impliquant directement les 
officiers des services des renseignements 
ukrainiens, l'absence de réaction de la part 
de l’Ukraine - pays de la « lutte de la 
lumière de la civilisation face aux ténèbres 
de la barbarie » - peut indiquer que ce der-
nier est dorénavant conscient que les 
déclarations hâtives peuvent mettre en 
lumière de grandes incohérences qui seront 
lourdes de conséquences.   
Récemment, Kiev a bien fait une très 
amère expérience de la prise de parole sans 
un véritable calcul des conséquences qui 
en ont découlées. Le 29 juillet 2024, le jour 
après que les rebelles Touaregs eurent 
annoncé la destruction d'un convoi de 
troupes gouvernementales maliennes et de 
combattants de la PMC Wagner près de la 
frontière avec l'Algérie, Andrei Yusov, le 
porte-parole de la Direction Générale des 
Renseignements de l’Ukraine a fièrement 
déclaré à la télévision ukrainienne que 
Kiev avait fourni aux rebelles du Mali l'ai-
de nécessaire qui a permis la réalisation 
d’une opération militaire réussie contre la 
PMC Wagner.  Plus tard, Yusov est revenu 
sur ces paroles en déclarant qu'il n’a jamais 

parlé de l'implication des services de ren-
seignements ukrainiens dans l'attaque au 
Mali. Cela étant, c’est bien la déclaration 
initiale du représentant officiel du GUR 
qui été retenue et suivie par la décision des 
autorités du Mali de rompre les relations 
diplomatiques avec Kiev.  
Deux jours après le Mali, le 7 août, le 
Niger a également annoncé la rupture 
"avec effet immédiat" de ses relations 
diplomatiques avec l'Ukraine. "Le gouver-
nement de la République du Niger, totale-
ment solidaire du gouvernement et du 
peuple malien, décide en toute souveraine-
té (...) de la rupture avec effet immédiat 
des relations diplomatiques entre la Répu-
blique du Niger et l'Ukraine", a déclaré le 
porte-parole du gouvernement nigérien.   
Le brandissement par des terroristes du 
drapeau ukrainien sur les lieux du mas-
sacre du 27 juillet, dont, notamment, la 
photo de la mise en scène a été fièrement 
publiée dans le tabloïde ukrainien « Kiev 
Post » - ce fait n’est pas passé inaperçu non 
plus et n’a guère produit en dehors de 
l’Ukraine l’effet escompté par les autorités 
de Kiev.  Ce début d’août, une nouvelle 
révélation est présentée par la chaîne de 
télévision « Afrique Média ».  Adrian Boët, 
correspondant de guerre et expert en balis-
tique d’origine française a présenté les 
preuves de participation directe des Ukrai-
niens aux combats contre les troupes gou-
vernementales sur le territoire de la Répu-
blique du Mali, ainsi que l'utilisation de 
drones de reconnaissance et de drones-
kamikazes fabriqués par l'Ukraine. Selon 
Adrian Boët, le lancement des drones est 
géré par les forces spéciales ukrainiennes 
impliquées dans des opérations secrètes de 
groupes de sabotage et de reconnaissance 
et il est certain que de telles frappes ukrai-
niennes contre le Mali ne pouvaient pas 
avoir lieu sans le soutien direct des pays de 
l’OTAN.  
Du côté des Etats-Unis d’Amérique, c’est 
déjà en septembre 2023 que la chaîne de 
télévision CNN a rapporté que les services 
de renseignements ukrainiens étaient res-
ponsables d'une série d'attaques et de sabo-
tages perpétrés au Soudan, dans la région 
de Khartoum. L'enquête des journalistes 
américains a révélé qu'au moins huit 
attaques avaient été commises à l'aide de 
modèles de drones largement utilisés par 
l’armée ukrainienne. De même pour les 
méthodes et les tactiques d'utilisation des 

drones qui sont très similaires à celles uti-
lisées par Kiev face aux forces armées 
russes, mais absolument inhabituelles dans 
le contexte des conflits armés qui se dérou-
lent sur le continent africain. 
Le fait que l'Ukraine était directement 
engagée dans la formation des membres de 
l'alliance séparatiste du Mali « Cadre stra-
tégique pour la défense du peuple de l'Aza-
wad » (CSP-DPA) était déjà rapporté par 
les médias occidentaux, dont dans le jour-
nal « Le Monde ». 
Selon les sources du « Monde », Kiev 
coopère avec les séparatistes, leur fournit 
des informations stratégiques et leur 
enseigne l'utilisation de drones. Les 
membres de l'alliance séparatiste sont 
même venus en Ukraine pour y suivre une 
formation. L’un des commandants de la 
rébellion et le porte-parole du CSP-DPA, 
Mohamed Elmaouloud Ramadane, a 
reconnu que des « échanges » ont effecti-
vement lieu avec les services de renseigne-
ment ukrainiens : « Nous avons des liens 
avec les Ukrainiens, mais comme nous en 
avons avec tout le monde, Français, Amé-
ricains et autres ». 
De son côté, le journal britannique The 
Times, citant des documents de l'Agence 
de sécurité nationale des États-Unis 
(NSA), a rapporté, le 5 août dernier, que le 
patron du GUR Boudanov planifiait une 
attaque contre le PMC Wagner au Mali 
depuis l'année dernière.  
En formant au combat des terroristes à 
l’étranger, le pouvoir ukrainien ne se prive 
également pas de faire appel à des merce-
naires étrangers à la réputation plus que 
douteuse pour compléter les rangs de ses 
forces armées qui se vident en flux tendu 
face à l’armée russe.  
Depuis février 2022, le début de la phase 
active des hostilités entre la Russie et les 
pays de l’OTAN sur le sol ukrainien, les 
sponsors et décideurs occidentaux appor-
tent tout le soutien nécessaire à l'Ukraine 
sans lequel la guerre en cours serait termi-
née depuis plus de deux ans et des cen-
taines de milliers de vies seraient épar-
gnées : ils fournissent des financements, 
des armes, des munitions, des équipements 
et des renseignements militaires.  
En outre, avec l'approbation tacite des 
États occidentaux, des milliers de merce-
naires étrangers rejoignent les rangs des 
forces armées ukrainiennes en constituant 
aujourd'hui une partie non négligeable des 

unités qualifiées au combat et en prennent 
directement part à la confrontation avec la 
Russie.  
Le 26 juillet, un groupe des pirates infor-
matiques russes portant le dénominatif « 
Hackers russes en colère » a dévoilé les 
données personnelles de plus de 3.200 
combattants étrangers dans les rangs ukrai-
niens. Sur la liste publiée, les mercenaires 
qui sont les citoyens de plus d’une trentai-
ne de pays, la plupart sont soit ceux ayant 
une expérience de militaire de carrière, soit 
des criminels ayant purgé des peines de 
prison dans leurs pays respectifs pour des 
crimes divers, tels que banditisme, agres-
sions, viols et meurtres.  
Aujourd’hui, ces mercenaires, dont un 
grand nombre d’occidentaux, participent 
également à l'invasion aventureuse de l’ar-
mée ukrainienne sur les territoires de la 
Russie. Néanmoins, même les médias « 
atlantistes » des pays soutenant l'Ukraine 
ne croient pas - et à juste titre - au succès 
de l’initiative ukrainienne dans la région 
russe de Koursk et reconnaissent quasi-
unanimement que cette dernière n'affectera 
pas positivement la situation critique des 
forces ukrainiennes dans le Donbass.  
 
Etant en contact direct avec des combat-
tants militaires russes, malgré la situation 
plus que stressante pour les populations 
civiles de la région de Koursk je ne peux, 
toutefois, ne pas remarquer une certaine 
satisfaction dans les rangs de l’armée 
russes : si dans le Donbass ils doivent 
avancer mètre par mètre en dénichant les 
combattants ukrainiens des lignes de forti-
fications et, parfois, de véritables forte-
resses construites dès 2014 - dans la région 
de Koursk la situation est tout à fait diffé-
rente. Le seul abri que les forces armées 
ukrainiennes puissent avoir, c’est en se 
cachant dans les buissons ou dans les rési-
dences quittées par les villageois. Ainsi, 
avec la domination écrasante de l’aviation 
et de l’artillerie russe, c’est un véritable 
massacre des unités ukrainiennes qui est en 
train de s’y dérouler.  
De même, si dans la région du Donbass le 
régime de Kiev a tendance à mettre dans 
les tranchées de première ligne ceux qui 
sont considérés comme de la « chair à 
canon » - les civils mobilisés de force sans 
aucune véritable formation militaire et fai-
blement armés – ce sont les unités mili-
taires les mieux entrainées et les mieux 
équipées qui ont été expédiées dans la 
région de Koursk, ce qui permet à l’armée 
russe de mettre la main dessus et de les 
détruire sans avoir la contrainte d’attaquer 
les fortifications dans lesquelles « l’élite » 
de l’armée ukrainienne a l’habitude de 
prendre ses quartiers.  
La tentative actuelle de l’invasion par les 
forces ukrainiennes du territoire de la 
région russe qui est totalement dépourvue 
du moindre objectif politico-militaire attei-
gnable n’est qu’une nouvelle campagne de 
marketing du régime de Kiev, dont 
l’unique résultat tangible ne peut être que 
celui de la terreur vis-à-vis des populations 
civiles dans des zones rurales provisoire-
ment occupées et du châtiment inévitable 
de la désastreuse initiative qui en résultera 
avec des milliers de morts supplémentaires 
de soldats ukrainiens avant la tombée fina-
le proche du rideau sur la scène de reine de 
Zelensky et de son entourage. 

Les mercenaires étrangers et l’incursion ukrainienne sur le territoire de Russie.
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7
PALESTINE OCCUPÉE 

L’UE met en garde contre une catastrophe 
humanitaire  

L’Union européenne (UE) a lancé un avertissement concernant la crise humanitaire actuelle en Cisjordanie et à Ghaza occupées, 
soulignant que les dix derniers mois ont été témoins d’une détérioration visible et grave des conditions de vie des Palestiniens.

D
ans un communiqué conjoint, le haut 
représentant de l’UE pour les affaires 
étrangères et la politique de sécurité, 

Josep Borrell, et le commissaire chargé de 
la gestion des crises et de l’aide humani-
taire, Janez Lenarcic, ont déclaré 
dimanche que 2023 avait été l’année “la 
plus meurtrière jamais enregistrée” pour 
les travailleurs humanitaires, craignant 
que “2024 ne suive une trajectoire tout 
aussi tragique”. 
Le communiqué, publié à l’occasion de la 
Journée mondiale de l’aide humanitaire 
(19 août), souligne “le rôle essentiel des 
travailleurs humanitaires dans les zones de 
conflit et les conditions de plus en plus 
périlleuses dans lesquelles ils opèrent”. 
Les responsables de l’UE ont souligné que 
“les travailleurs humanitaires locaux, en 
particulier, sont confrontés aux risques les 
plus élevés d’être tués, kidnappés ou bles-
sés dans l’exercice de leurs fonctions”. 
Ils ont souligné que “ces personnes doi-
vent être protégées à tout prix”, soulignant 
qu’”il s’agit d’une obligation en vertu du 
droit international humanitaire”. 
Le document évoque également les efforts 
de l’UE pour fournir une assistance juri-
dique et des subventions financières aux 
travailleurs humanitaires locaux confron-
tés à des menaces dans l’exercice de leurs 
missions. 

Borrell et Lenarcic ont appelé la commu-
nauté internationale à “garantir la sécurité 
des travailleurs humanitaires”. 

Par ailleurs, un autre journaliste palesti-
nien est tombé en martyr dans une attaque 
sioniste mardi à Ghaza, portant le bilan 

total des morts au sein de la corporation 
depuis le 7 octobre dernier à 170, ont rap-
porté des médias citant des sources. 
Des sources médicales citées par des 
médias ont déclaré que Hamza Mourtaja a 
été tué dans un bombardement qui a visé 
l’école Mustafa Hafez abritant des cen-
taines de personnes déplacées dans le 
quartier d’Al-Rimal, à l’ouest de la ville 
de Ghaza. 
Au moins 12 personnes ont été tuées et des 
dizaines blessées dans l’attaque, selon le 
dernier bilan de la Défense civile. 
Le bureau des médias a appelé la commu-
nauté internationale et les groupes de 
défense des droits des journalistes à pour-
suivre l’entité sioniste devant les tribu-
naux internationaux pour ses crimes 
contre les civils et les journalistes palesti-
niens. 
Ce nouveau décès porte à 170 le nombre 
de journalistes palestiniens tués dans des 
attaques sionistes à Ghaza depuis le 7 
octobre 2023, selon les chiffres palesti-
niens. Les forces d’occupation sionistes 
poursuivent leur agression contre la bande 
de Ghaza, par voies terrestre, maritime et 
aérienne, depuis le 7 octobre 2023, faisant 
40.173 martyrs, dont une majorité de 
femmes et d’enfants, et 92.857 blessés, 
tandis que des milliers de victimes se trou-
vent toujours sous les décombres. R. I. 

ETATS-UNIS  

Trump envisage de nommer Elon Musk  
à un poste de conseiller 

DONALD TRUMP et Elon Musk affichent 
depuis plusieurs semaines leur bonne 
entente. Hierdans une interview accordée à 
Reuters, le candidat républicain a envisagé 
pour celui-ci un poste au sein de l’exécutif 
s’il remportait l’élection présidentielle. Le 
patron de Tesla s’est dit «prêt à servir». 
Elon Musk «est un homme très intelli-
gent», a déclaré l’ancien président améri-
cain Donald Trump dans une interview à 
Reuters, publiée le 20 août. S’il remportait 
les élections, l’ancien président serait 
ouvert à l’idée de nommer le dirigeant de 
Tesla à un poste de conseiller ou de 
membre du cabinet : «Je le ferais certaine-
ment, s’il y était ouvert [...] C’est un 

homme brillant», a ainsi poursuivi Donald 
Trump. Ce à quoi Elon Musk a répondu 
sur X (ex-Twitter) : «Prêt à servir», 
accompagnant cette phrase d’un «prompt» 
(visuel réalisé par intelligence artificielle) 
de lui-même, sur fond de drapeau améri-
cain, devant le pupitre «D.O.G.E. – Dépar-
tement de l’efficacité gouvernementale», 
reprenant l’idée d’un commentateur, la 
qualifiant de «parfaite». Dans la nuit du 13 
août, l’entrepreneur et milliardaire améri-
cain Elon Musk a mené une interview avec 
l’ancien président américain Donald 
Trump sur la plateforme Spaces du réseau 
social X. Lors de leur échange, il avait 
expliqué qu’il aimerait participer à une 

commission qui «s’assurerait que l’argent 
des contribuables est dépensé à bon 
escient». Le candidat républicain lui avait 
répondu en affirmant que le propriétaire de 
X et de Tesla était «le meilleur réducteur 
de coûts», en référence aux licenciements 
qu’il avait pu faire en arrivant chez Twit-
ter, vidant les cadres selon lui trop mar-
qués à gauche et responsables de la dérive 
«woke» de la plateforme. En juillet, Elon 
Musk avait ouvertement soutenu Trump 
dans sa course à la présidentielle, encore 
une fois dans un message sur X. «Je sou-
tiens pleinement le président Trump et 
j’espère qu’il se rétablira rapidement», 
avait-il publié le 13 juillet, après la tentati-

ve d’assassinat ayant visée le républicain. 
Les élections présidentielles américaines 
auront lieu le 5 novembre. Donald Trump 
a été officiellement nommé par le Parti 
républicain candidat au poste de chef de 
l’État. La vice-présidente sortante Kamala 
Harris, qui n’a pas encore reçu la nomina-
tion officielle de son parti lors du congrès 
ayant débuté le 19 août à Chicago, envisa-
ge de se présenter comme candidate démo-
crate. Elon Musk défraie régulièrement la 
chronique pour ses opinions à contre-cou-
rant. Il a ainsi été mis en garde le 13 août 
par le commissaire européen Thierry Bre-
ton dans la foulée de son interview de 
Donald Trump sur X. R. I. 

KOURSK 

Moscou convoque une diplomate américaine 
après des reportages 

PLUSIEURS médias ont réalisé des repor-
tages dans la région de Koursk, sans auto-
risation de Moscou. De ce fait, la Russie a 
convoqué Stephanie Holmes, diplomate 
américaine dans la capitale russe, tout en 
accusant les États-Unis de co-belligérance 
dans l’offensive ukrainienne. Le ministère 
russe des Affaires étrangères a annoncé le 
20 août avoir convoqué une diplomate 
américaine à Moscou, Stephanie Holmes, 
pour faire part de son désaccord sur le 
tournage de reportages de médias améri-
cains dans les zones ou les forces ukrai-

niennes sont entrées en territoire russe, 
dans la région de Koursk.  «De vives pro-
testations ont été exprimées contre les 
actions provocatrices des reporters améri-
cains qui sont entrés illégalement dans la 
région de Koursk pour couvrir sur le mode 
de la propagande les crimes du régime de 
Kiev», a fustigé le ministère russe des 
Affaires étrangères sur Telegram. Moscou 
a de surcroît dénoncé la présence de socié-
tés militaires privées (SMP) américaines 
ayant aidé les forces ukrainiennes à lancer 
leur incursion en territoire russe, le 6 août 

dernier. Des négociations reportées ? 
L’agissement de ces «mercenaires améri-
cains» prouve «clairement l’implication 
des États-Unis en tant que participant 
direct au conflit», toujours selon Moscou.  
Sans autorisation de la part du gouverne-
ment russe, plusieurs médias occidentaux, 
à l’instar de CNN, du Washington Post, du 
New York Times ou encore de la chaîne 
publique italienne Rai ont récemment tour-
né des reportages dans les zones contrô-
lées par l’armée ukrainienne.  Le 16 août, 
le Kremlin avait de surcroît convoqué 

l’ambassadrice d’Italie en Russie pour 
faire part de son mécontentement contre le 
tournage réalisé par la Rai à Soudja.  
Concernant les négociations, elles sont au 
point mort. «Il ne peut y avoir de négocia-
tions avec Kiev après l’invasion de la 
région de Koursk par l’Ukraine», a décla-
ré le 19 août le ministre russe des Affaires 
étrangères Sergueï Lavrov. Le même jour, 
le conseiller du Kremlin Iouri Ouchakov 
avait aussi fermé la porte à des discus-
sions.  

R. I.
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CONTRÔLE DES COMMERCES À BLIDA 

Une commission mixte  
sur le terrain 

Les services du commerce de la wilaya de Blida ont mené conjointement avec les services de la police 
une opération de contrôle qui a permis de constater plusieurs infractions à travers divers commerces 

des villes de Bouinan et de Chebli.

L
es agents de répression des fraudes ont 
émis des convocations et les ont 
remises aux contrevenants dans le but 

de mener à bien les procédures judiciaires à 
leur encontre.  
En outre, «le consommateur a un rôle très 
important à jouer pour se protéger des 
intoxications alimentaires», a déclaré l’un 
des agents de l’inspection des fraudes à la 
presse présente lors d’une récente sortie sur 
le terrain avec la brigade mixte. 
Cette opération s’inscrit dans le cadre du 
plan élaboré par la direction du commerce 
pour la saison estivale afin de préserver la 
santé publique et de protéger les consom-
mateurs contre les intoxications. Elle a été 
mise en œuvre sur le territoire de la com-
mune de Bouinan, coïncidant avec la mis-
sion d’autres agents de la direction du com-
merce sur un travail de sensibilisation dans 
un centre commercial situé dans le secteur 
de Amroussa, sur la route menant à Boufa-
rik. 

A cet égard, les agents de répression des 
fraudes ont inspecté un fast-food, un res-
taurant et une buvette au centre-ville de 
Bouinan, ainsi qu’une laiterie dans un des 
quartiers de la commune de Chebli, où un 
manque flagrant d’hygiène a été constaté, 
selon ce qu’a déclaré à la presse la com-
mission mixte ayant le rang d’inspecteur en 
chef. Parmi les violations constatées, il y a 
le non-respect de la chaîne de froid, qui a 
entraîné la détérioration d’une quantité de 
viande hachée que le propriétaire du fast-
food utilisait. Après lui avoir fait part de ses 
infractions, il a affirmé qu’il y a eu un pro-
blème de panne de courant qui, selon lui, a 
affecté la conservation de cette viande.  
Dans le restaurant, le non-respect des 
normes d’hygiène était visible, comme 
l’utilisation d’ustensiles oxydés pour la fri-
ture, ainsi que diverses casseroles non 
conformes. Après avoir terminé le proces-
sus de contrôle, le responsable de la lutte 
contre la fraude a indiqué qu’un récent 

empoisonnement s’était produit dans la 
ville de Soumaa, qui avait entraîné la mort 
d’une fille après avoir consommé des bois-
sons gazeuses vendues à des prix promo-
tionnels et la date de péremption dépassée.  
C’est pourquoi il reconnaît que la protec-
tion de la société contre les intoxications 
est une responsabilité partagée : «La pro-
tection du consommateur contre les intoxi-
cations alimentaires est l’affaire de tous et 
ne se limite pas aux seuls agents de contrô-
le... Le consommateur a un rôle actif dans 
cette affaire et il doit prendre toutes les 
mesures nécessaires et son temps afin de 
vérifier à chaque fois sa date de péremp-
tion.»  Et de poursuivre : «Le consomma-
teur doit éviter d’acheter un produit ali-
mentaire rapidement périssable, et le com-
merçant doit être attentif à la sécurité des 
produits proposés à la vente au moins pen-
dant les deux mois de l’été qui restent, août 
et septembre. 

T. Bouhamidi  

INCENDIES DE FORÊTS À AIN DEFLA 

Campagne de sensibilisation  
Une importante campagne de sensibilisa-
tion et de prévention a été lancée par la 
conservation des forêts de la wilaya d’Ain 
Defla depuis le début de la saison estivale 
en vue de lutter contre les incendies qui 
constituent une réelle menace sur le patri-
moine forestier de la région. 
Le premier responsable du secteur, Hocine 
Dahmani, a indiqué dans le cadre de cette 
campagne, les agents forestiers ont intensi-
fié les patrouilles à travers les différents 
massifs de la wilaya depuis le début de la 
saison estivale en coordination avec les ser-
vices de la Protection civile et de la Gen-
darmerie nationale. 
Il a en outre ajouté que les moyens maté-
riels et logistiques mis en place par les pou-
voirs publics, la Conservation des forêts 
mise également sur la mobilisation de près 
d’une centaine de comité des riverains ins-
tallés et plus d’une vingtaine d’associations 
de chasseurs pour la lutte contre les feux de 
forêts. 

Le conservateur a souligné à cet effet, que 
plusieurs mesures préventives ont été prises 
pour renforcer le dispositif de lutte contre 
les incendies, notamment à travers l’aména-
gement et l’ouverture de 138 hectares de 
tranchée pare-feux (TPF), ouverture et 
aménagement de près de 200 km de pistes 
forestières et la construction de 10 points 
d’eau au niveau des massifs de la wilaya. 
Des travaux d’aménagement des accote-
ments des routes sur 230 km ont été réalisés 
par les services des travaux publics et 
l’aménagement des accotements de la voie 
ferrée sur 3 km effectué par la société natio-
nale des transports ferroviaires (SNTF), a-t-
il affirmé, ajoutant que 182 ha de tournières 
ont été réalisés autour des champs des 
céréales par les services agricoles. 
Des actions de sensibilisation ont eu lieu 
dans le cadre de la campagne de lutte anti-
incendie, à l’instar de l’organisation des 
expositions, des conférences thématiques et 
des journées de sensibilisation, ainsi que la 

distribution et la plantation de près de 
186.000 plants, indique M. Dahmani. 
De plus, 75 employés saisonniers ont été 
recrutés durant la saison estivale pour faire 
fonctionner les 16 postes de vigie existants, 
a-t-il fait savoir, assurant que la Conserva-
tion dispose également de 17 brigades d’in-
tervention. Les services des forêts partici-
pent, aux côtés de la Protection civile, à la 
surveillance des feux de céréales par la 
mise en place d’un dispositif  
composé de 12 points de surveillance, a-t-il 
déclaré, soulignant que 54 interventions ont 
été déjà effectuées pour l’année 2024. 
Pa ailleurs, 12 foyers d’incendies ont été 
enregistrés depuis le début de la saison esti-
vale à ce jour, causant la perte de 3,93 ha de 
couvert végétal, contre une superficie de 
82,10 ha ravagés par les feux durant la 
même période en 2023, a noté le conserva-
teur saluant les efforts consentis par les dif-
férents services ayant pris part à la lutte 
contre les feux de forêts. R.R

DÉVELOPPEMENT DE 
LA ZONE D’OMBRE 
D’EL-MÉNIAÂ  
Lancement de plusieurs  
projets  

PLUSIEURS projets de développe-
ment, susceptibles d’améliorer signi-
ficativement les conditions de vie des 
habitants de la zone d’ombre de 
Hassi Ghanem, dans la wilaya d’El 
Méniaâ, ont été lancés par les autori-
tés locales. C’est ce qu’ont indiqué, 
hier, des services de la wilaya. 
Située à 60 kilomètres au nord du 
chef-lieu de wilaya, cette zone 
d’ombre bénéficiera notamment de 
l’aménagement d’un lotissement de 
400 parcelles, de la construction d’un 
château d’eau d’une capacité de 500 
mètres cubes, ainsi que de la réalisa-
tion de 870 mètres linéaires de 
réseau d’évacuation des eaux usées 
et de 2 700 mètres linéaires de réseau 
d’eau potable. 
Par ailleurs, une route de 1 400 
mètres linéaires sera ouverte pour 
desservir ce nouveau lotissement. 
Lors du lancement de ces projets, le 
wali d’El Méniaâ, Mokhtar Benma-
lek, a souligné la volonté des pou-
voirs publics d’améliorer le cadre de 
vie des citoyens vivant dans ces 
zones enclavées, en leur offrant des 
infrastructures de base de qualité. Il a 
également exhorté les entreprises en 
charge de ces travaux à respecter les 
délais et les normes en vigueur, afin 
de garantir un développement 
durable répondant aux attentes de la 
population. 
Au cours de cette visite de terrain, 
les autorités locales ont inspecté plu-
sieurs équipements publics destinés à 
la région de Hassi Ghanem, tels que 
le siège de la poste et la salle de 
soins El Moudjahid Zahar-Mohamed. 
Les habitants de la zone d’ombre de 
Hassi Ghanem se sont réjouis de ces 
initiatives, qui, selon eux, vont consi-
dérablement améliorer leur qualité de 
vie.  

R.R 
 
 
VACCIN CONTRE LA 
DNC DES BOVINS À 
TÉBESSA 
Réception d’un 1er lot 
de 1.100 doses  

UN PREMIER LOT de 1.100 doses 
de vaccin contre la dermatose nodu-
laire contagieuse des bovins a été 
réceptionné dans la wilaya de Tébes-
sa, a déclaré, mardi, le wali, Saïd 
Khalil. 
Le chef de l’exécutif local a précisé, 
dans une déclaration à la presse, en 
marge d’une visite de travail dans la 
commune de Cheria, que la réception 
de ce lot a permis aux services agri-
coles d’entamer l’opération de vacci-
nation à travers les différentes com-
munes de la wilaya. 
Selon le wali, des équipes consti-
tuées de vétérinaires du secteur 
public et privé, dotées de tous les 
moyens logistiques nécessaires sont à 
pied d’œuvre pour mener à bien 
l’opération d’immunisation du chep-
tel bovin contre la dermatose nodu-
laire contagieuse. 
M. Khalil a ajouté que cette vaccina-
tion constitue une mesure préventive 
pour lutter contre la propagation de 
cette maladie parmi le cheptel bovin 
de la wilaya de Tébessa, indiquant 
que d’autres lots de vaccin seront 
réceptionnés pour poursuivre le pro-
cessus de vaccination et contrôler la 
situation épidémiologique dans la 
wilaya.  

R.R
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DANS LE CADRE DE LA STRATÉGIE DE NUMÉRISATION 

Lancement du système 
d’information géographique du 

secteur de la culture et des arts 
La ministre de la Culture et des Arts, Dr Soumia Mouloudji, a inauguré ce lundi 19 août une 

plateforme géographique numérique regroupant 56 applications. Ce portail vise à fournir des 
données géospatiales précises, facilitant ainsi la gestion et l’administration des aspects relatifs 
au secteur culturel, tels que les infrastructures, les événements, et les associations culturelles, 

tout en renforçant la communication entre les acteurs du domaine artistique.

C
e projet entre dans le cadre de la 
mise en œuvre du programme du 
Président de la République, 

Abdelmadjid Tebboune, concernant la 
stratégie nationale de numérisation, et 
qui vise à améliorer la communication 
et à généraliser l’utilisation des techno-
logies de l’information et de la commu-
nication, en particulier dans les institu-
tions publiques.  
Le ministère de la Culture et des Arts 
vient ainsi de franchir une importante 
étape dans sa démarche de modernisa-
tion. Cette plateforme géographique 
représente une avancée technologique 
majeure pour le secteur de la culture et 
des arts.  
Ce nouvelle démarche vise à Collecter, 
analyser, afficher et gérer des informa-
tions géographiques et descriptives spé-

cifiques au secteur ; stocker des don-
nées géographiques, telles que des 
cartes, des images aériennes et des don-
nées spatiales ; et enfin offrir des outils 
d’analyse et de visualisation interactifs 
pour une meilleure compréhension des 
relations spatiales, facilitant ainsi la 
prise de décisions. 
Grâce à cette plateforme, le ministère 
de la Culture et des Arts propose désor-
mais des solutions numériques au grand 
public, permettant notamment des 
visites virtuelles des musées et des 
infrastructures culturelles à travers tout 
le territoire national. Les utilisateurs 
peuvent ainsi facilement accéder aux 
avantages offerts par ces fonctionnali-
tés, telles que la possibilité pour tous 
les citoyens de rechercher et de décou-
vrir les infrastructures culturelles de 

leur région, ainsi que les ressources 
patrimoniales et artistiques, afin de par-
ticiper activement à la vie culturelle ou 
encore l’accès à des cartes thématiques 
permettant de consulter des informa-
tions géographiques sur tout le territoi-
re national, incluant des sites archéolo-
giques, des monuments historiques, des 
musées, et d’autres structures cultu-
relles, ainsi que des associations, des 
activités culturelles, des projets ciné-
matographiques, et des initiatives de 
soutien à la création littéraire. 
A en croire ses concepteurs, le système 
d’information géographique sera régu-
lièrement mis à jour avec des données 
fiables et les médias nécessaires. Une 
cellule au sein du ministère sera char-
gée de suivre et de maintenir ce portail 
à jour. A.B.

SOUTIEN AUX ARTISTES 
La ministre de la Culture et des 
Arts rend visite à l’artiste Hamza 
Feghouli 

Madame la Ministre de la Culture et des Arts, Dr 
Soumia Mouloudji, s’est rendue ce dimanche au 
domicile de l’artiste Hamza Feghouli, à Tipaza. 
Connu sous son nom de scène “M’ma Messaou-
da”, Hamza Feghouli est une figure emblématique 
du théâtre et de la télévision. Cette visite qi enctre 
dans le cadre de l’engagement des autorités à sou-
tenir la communauté artistique, avait surtout pour 
objectif de s’assurer de son état de santé, en pré-
sence de plusieurs artistes de renom, amis et com-
pagnons de son parcours. 
AU cours de cette virée, Madame la Ministre a 
réaffirmé son engagement à fournir à Hamza 
Feghouli le soutien médical et l’accompagnement 
nécessaires, en reconnaissance de sa contribution 
exceptionnelle à l’art algérien. La reconnaissance 
de la nation envers cet artiste est un hommage à 
une carrière riche et à un héritage culturel qui 
continue de toucher de nombreuses générations. 

A.B. 
 
BIBLIOTHÈQUE MOHAMMED 
DIB DE TLEMCEN 
Rencontre littéraire avec 
l’écrivain Wassini Laredj 
LA BIBLIOTHÈQUE principale de lecture 
publique Mohammed Dib organise le jeudi 22 
août 2024, la quatrième édition de ses Rencontres 
de la pensée. Cet événement accueillera l’éminent 
écrivain et professeur, Wassini Laredj, pour un 
débat ouvert et approfondi sur le thème : « L’écri-
ture romanesque et ses questions inquiètes ». La 
rencontre prévue à 14h00 au siège de la biblio-
thèque sera animée par l’écrivain Belkacem Ben 
Achour. 
Wassini Laredj, figure incontournable de la litté-
rature algérienne contemporaine, est né en 1954 à 
Tlemcen. Auteur prolifique, il est particulièrement 
reconnu pour ses romans qui abordent les ques-
tions identitaires, historiques et politiques, avec 
une plume à la fois poétique et engagée. Il a 
contribué de manière significative au paysage lit-
téraire algérien et même international, avec des 
œuvres traduites dans plusieurs langues.  
Professeur de littérature à l’université, il a égale-
ment été récompensé par de nombreux prix litté-
raires. 
Cette rencontre promet d’être un moment privilé-
gié pour les passionnés de littérature. Elle s’inscrit 
dans la continuité des efforts de la Bibliothèque 
Mohammed Dib pour promouvoir la culture et 
encourager le dialogue intellectuel autour des 
œuvres littéraires contemporaines. 

A.B. 
 
RÉOUVERTURE DE L’INSTITUT 
FRANÇAIS D’ALGER 
Djmawi Africa en Concert en 
septembre 
L’INSTITUT Français d’Alger marque sa réouver-
ture avec un concert du célèbre groupe algérien, 
Djmawi Africa.  
Formé en 2004, ce collectif de huit musiciens 
d’Alger se distingue par la richesse et la diversité 
de ses influences musicales, allant du classique au 
métal, en passant par le reggae, le chaâbi, et le 
gnawi. 
Le nom du groupe, « Djmawi Africa », fusionne le 
mot « djma’a » signifiant « collectif » et « gnawi 
», rendant hommage à l’esprit de fusion et de par-
tage qui caractérise leur musique. Reconnu pour 
sa maîtrise instrumentale et son énergie généreu-
se, Djmawi Africa est devenu un symbole de la 
jeunesse algérienne et un ambassadeur de la 
musique fusion africaine à travers le monde. 
Le groupe s’est produit sur des scènes internatio-
nales prestigieuses, telles que le Festival Interna-
tional de Jazz de Montréal, le Festival des 
Musiques du Monde d’Essaouira, et Rock en 
Seine. La formation inclut Abdou Elksouri à la 
guitare électrique, Amine Lamari au chant, per-
cussions, flûte, et trompette, Issem Bosli au chant, 
guitare et gumbri, Fethi Nadjem au violon, man-
dole et kora, Karim Kouadria à la guitare basse, 
Mhamed Shihadeh à la clarinette et aux saxo-
phones, Kouceyla Adjrad au chant et saxophone, 
Nazim Ziad à la batterie, et Zohir Benlarbi au 
chant et percussions. 

R. C.

LES PARTICIPANTS à une conférence 
nationale sur “la poésie et la révolution, 
Moufdi Zakaria (1908-1977), 
exemple”, organisée samedi à Skikda, 
ont appelé à traduire les œuvres de ce 
poète vers diverses langues du monde 
pour s’en inspirer. 
Hadj Moussa Benamor, président de la 
Fondation Moufdi Zakaria et ensei-
gnant à l’Ecole normale supérieure 
(ENS) de Bouzaréah (Alger), a souli-
gné l’importance de la traduction des 
œuvres du poète de la révolution vers 
les autres langues pour s’en inspirer, 
faisant état de deux projets de traduc-
tion de “Iliadhat El Djazaïr” vers la 
langue amazighe. 
De son côté, le moudjahid Henni Bakir 
Benmoussa de Ghardaïa a évoqué les 
qualités de Moufdi Zakaria qu’il avait 

côtoyé affirmant qu’il était d’une 
“humilité extrême et très attaché aux 
traditions et à l’authenticité de son 
pays”. 
Pour le président du Haut conseil de la 

langue arabe et membre de la Fondation 
Moufdi Zakaria, Salah Belaïd, l’auteur 
de l’hymne national Kassaman fut une 
source d’inspiration pour beaucoup de 
poètes à l’intérieur et à l’extérieur du 
pays et “demeure pour nous une source 
de fierté par le fait d’avoir su glorifier 
par le verbe la révolution algérienne”. 
Tenue à la bibliothèque principale de 
lecture publique “ Noureddine Sahraoui 
“, la conférence qui a coïncidé avec le 
47ème anniversaire du décès du poète a 
été organisée conjointement par la 
direction de wilaya des moudjahidine, 
la Fondation Moufdi Zakaria et plu-
sieurs autres acteurs et a donné lieu à 
des récitals poétiques et des communi-
cations sur la vie et l’œuvre du défunt 
poète. 

R. C. 

CONFÉRENCE À SKIKDA SUR «LA POÉSIE ET LA RÉVOLUTION» 

Appel à traduire les œuvres  
de Moufdi Zakaria  
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JEUX PARALYMPIQUES-2024 

L’Algérie sera représentée  
par 26 athlètes à Paris  

L’Algérie sera représentée par 26 athlètes aux Jeux Paralympiques, qui auront lieu dans la 
capitale française Paris (28 août- 8 septembre 2024), a annoncé le chef de la délégation, 

au cours d’une conférence de presse animée, lundi au siège du Comité olympique et 
sportif algérien (COA).

«L
a participation algérienne sera 
de 26 athlètes, répartis en trois 
disciplines, le para-athlétisme 

(20), le para-powerlifting (3), le para-
judo (2) et le para-canoé (1), en plus 
des différents staffs technique, médi-
cal et administratif, pour un total de 
73 personnes”, a déclaré le chef de 
délégation et président de la fédéra-
tion algérienne handisport (FAH), Sid 
Ahmed Elasri. 
Le 1er groupe composé du chef de la 
délégation et du directeur technique 
national (DTN) se rendra à Paris le 
mercredi 21 août, afin de préparer 
l’arrivée des athlètes algériens au vil-
lage paralympique, ainsi que leurs 
différents staffs technique et médical  
dont le départ est programmée deux 
jours après,  tandis que le staff admi-
nistratif et de la logistique ralliera 
Paris le 26 août. 
“Je serais accompagné du directeur 
technique national (DTN), Salim 
Boutebcha. Sur place une réunion de 
travail est prévue avec le comité d’or-
ganisation local (COJPP), avec à 
l’ordre du jour le réglage des derniers 
détails avant l’arrivée du reste de la 
délégation (athlètes et différents 
staffs)”, a indiqué Elasri, informant 
au passage qu’il y aura deux autres 
départs, les 23 et 26 août, alors que le 
retour de toute la délégation algérien-
ne est prévue pour le 10 septembre. 
  M. Elasri a parlé également des dif-
férents aspects liés à la participation 
algérienne: l’hébergement, le pro-
gramme des entraînements, les dates 
d’entrée en lice des athlètes algériens 
et les objectifs assignés. 
“Nous avons établi un programme 
permettant aux athlètes algériens de 
s’acclimater avec les lieux d’entraîne-
ments avant d’entrer dans le bain de 
la compétition à partir du 3 août”, a-t-
il dit. Interrogé sur les objectifs assi-
gnés à la participation algérienne aux 

Jeux paralympiques 2024, le même 
responsable s’est dit, “optimiste” 
quant à une participation positive des 
sportifs algériens, surtout que l’Algé-
rie à souvent remporté des médailles 
dans les différentes éditions de cette  
manifestation sportive planétaire ,qui 
interviendra quelques jours après les 
Jeux olympiques. 
“ On tentera d’abord de préserver la 
moisson de Tokyo (4 or, 4 argent et 4 
bronze), ensuite on cherchera à l’amé-
liorer. C’est une mission qui reste 
dans les cordes de nos athlètes, à 
condition de rester performant  le jour 
J”, a expliqué le chef de la délégation. 
Cet optimisme est motivé aussi par 
les dernières performances des spor-
tifs lors de la dernière édition de 
championnat du monde du para-athlé-
tisme tenu, il y a quelques semaines 
au Japon, et au terme de laquelle l’Al-
gérie avait remporté 13 médailles de 
différentes couleurs. 
“ Cette performance nous pousse à 
aborder ces JP-2024 avec une 
meilleure détermination. Certes, c’est 
une autre paire de manches, mais 
nous restons tout de même optimistes, 
et nos athlètes, qui ont habitué le 
peuple algérien à lui offrir des 
médailles lors de chaque rendez-vous 
international, ne devraient pas déro-
ger à la règle”, a-t-il affirmé. 
Le conférencier a assuré que les ath-
lètes ont bénéficié d’une préparation 
adéquate grâce au soutien indéfectible 
et à l’accompagnement du ministère 
de la Jeunesse et des Sports (MJS) qui 
a mis les moyens nécessaires pour 
leur permettre de se préparer conve-
nablement à ce rendez-vous. 
“ Tous les moyens demandés par les 
athlètes et leurs staffs ont été mobili-
sés grâce à la contribution de la tutel-
le qui a insisté sur le fait de mettre nos 
athlètes dans de bonnes conditions de 
préparation. Lors de la période durant 

laquelle j’avais présidé la fédération 
(2008-2012), j’aurais aimé bénéficier 
des mêmes moyens, c’est dire que 
cette fois-ci, les pouvoirs publics sont 
derrières nos athlètes et les encoura-
gent à aller de l’avant”, a souligné Sid 
Ahmed Elasri. 
Pour le directeur technique national 
(DTN), Salim Boutebcha, la planifi-
cation de la préparation des athlètes 
algériens en prévision des qualifica-
tions aux JP-2024 a était difficile. “ Je 
vous assure qu’il n’était pas facile du 
tout de planifier la préparation de nos 
athlètes et équipes nationales, car 
chaque discipline avait un système de 
qualification compliqué qui nécessi-
tait un suivi minutieux pour ne pas 
rater un grand prix, une compétition, 
un tournoi, et respecter les délais 
d’engagement de nos athlètes au pro-
gramme de l’IPC, IBSA et l’IWBF”, 
a-t-il fait savoir. Concernant les ath-
lètes sur lesquels les espoirs de 
médailles sont fondés, il a cité entre 
autres : “ Les Djelal, Saifi, Boudjadar 
et Skander-Djamil qui ne sont plus à 
présenter, mais il y aura d’autres, 
même parmi les athlètes qui partici-
pent pour la première fois à des JP, à 
l’image de Moussouni, Khelaifia, 
Mehideb”, a relevé le chef de mis-
sion.     
D’autre part, les responsables de la 
fédération algérienne handisport 
(FAH) ont lancé un appel à la com-
munauté algérienne à Paris, pour 
venir nombreux encourager les ath-
lètes algériens à l’occasion des 
JP2024. 
“Comme chez les valides, nos athlètes 
souhaitent un soutien massif de la part 
de la communauté algérienne à Paris. 
Nos athlètes ont besoin de l’énergie 
positive pour se transcender notam-
ment dans lesmoment difficiles et 
cruciaux”. a souhaité Sid Ahmed 
Elasri.

HANDBALL / 39e CHAMPIONNAT 
ARABE DES CLUBS MESSIEURS    
Le tirage au sort fixé  
au 28 août au Koweït  

LE TIRAGE  au sort de la 39e édition du Championnat 
arabe des clubs de handball aura lieu le 28 août prochain 
à Salimiya au Koweït, a indiqué lundi l’Union arabe de 
la discipline.  
Quinze (15) clubs, dont deux algériens, ont confirmé 
leur participation à cette édition du Championnat arabe 
de la discipline prévue du 15 au 20 septembre 2024. Il 
s’agit du Mouloudia de Bordj Bou Arréridj, champion 
d’Algérie en titre et de son dauphin, l’Olympique d’El 
Oued, qui avait terminé deuxième à l’issue du précédent 
exercice.  
Outre, les deux représentants algériens, il y aura treize 
autres clubs, dont Al Koweït Al Koweïti, organisateur de 
la compétition. Les autres participants sont: Al-Salimiya 
(Koweït), Al Kadissiya (Koweït), Meliha( Emirats 
arabes unis), Al Hachd (Irak), Al Ahly(Qatar), Al Ghar-
rafa (Qatari), Al Karkh (Irak), Al  
Bank Al Ahly (Egypte), Mudhar ( Arabie saoudite), Al-
Houda (Arabie saoudite), Chabab Al Qotn (Yemen) et 
Al Chôla (Yémen). 
Le vainqueur de cette 39e édition du Championnat arabe 
des clubs participera à la prochaine Supercoupe du 
monde de handball, la “Super Globe 2024”. 
Une compétition à laquelle avait pris part Al Koweït Al 
Koweïti l’an dernier, après avoir remporté la 38e édition 
du Championnat arabe des clubs, disputée en août 2023. 
Il avait dominé en finale les Egyptiens du Zamalek, sur 
le score de 31-30, alors que la troisième place de ce tour-
noi, disputé en Arabie saoudite, était revenue à  Al Bank 
Al Ahly (Egypte), qui l’avait emporté 29-28 contre les 
Saoudiens de Mudhar.  

  
HANDBALL / CHAMPIONNAT 
D’AFRIQUE (U21 - GARÇONS)  
L’Algérie versée dans le groupe B 
avec la Tunisie  
LA SÉLECTION algérienne masculine de handball des 
moins de 21 ans (U21) a été versée dans le groupe B de 
la 31e édition du Championnat d’Afrique de la catégo-
rie, prévue du 9 au 17 septembre à Mahdia en Tunisie, 
selon le tirage au sort effectué lundi au siège de la 
Confédération africaine de la discipline (CAHB) à 
Abidjan. 
Le Sept national évoluera aux côtés de la Tunisie (orga-
nisateur), de la Libye et du Rwanda.  
Le groupe A est composé de l’Egypte, de la Guinée, du 
Maroc et du Mali. 
Afin d’aborder ce rendez-vous dans les meilleures 
conditions, la sélection nationale peaufine sa prépara-
tion au Centre de regroupement et de préparation des 
élites nationales de Souidania (Alger) avec un effectif 
composé de 30 joueurs.    
En revanche, le tirage au sort de la 30e édition du Cham-
pionnat d’Afrique des moins de 19 ans (U19) a été 
reporté à une date ultérieure, en attendant de finaliser la 
liste des pays participants, a indiqué la Confédération 
africaine de la discipline (CAHB). 
 
COMPOSITION DES GROUPES :  
Groupe A : Egypte, Guinée, Maroc, Mali 
Groupe B : Algérie, Tunisie, Libye, Rwanda.  

  
 
BADMINTON/ CHAMPIONNAT 
D’AFRIQUE (U19) :  
L’Algérie boucle sa participation  
avec quatre médailles  
L’ÉQUIPE NATIONALE algérienne de badminton des 
moins de 19 ans (U19) a bouclé sa participation au 
Championnat d’Afrique de la catégorie, disputé du 12 
au 19 août à Thiès au Sénégal, avec une moisson de 
quatre médailles (1 argent et 3 bronze). 
La breloque en argent a été remportée par la paire mas-
culine Daoud Ayoub Rayan - Oussama Keddou, après sa 
défaite en finale du double messieurs face à son homo-
logue mauricienne Lucas Dos -  Aiden Yo Kiyat, alors 
que celles en bronze ont été l’œuvre de l’équipe algé-
rienne (mixte), la paire masculine composée de Yacine 
Laïchi et Aïmen Daoud, qui s’est également offert le 
bronze en individuel messieurs. 
L’Algérie a participé à ce rendez-vous continental avec 
10 athlètes (5 garçons et 5 filles), il s’agit de Daoud 
Ayoub Rayan, Oussama Keddou, Rayan Mazri, Yacine 
Laïchi, Daoud Ayoub Rayan, Oussama Keddou, Daoud 
Ayoub Rayan, Oussama Keddou, Amira Bouhrira, Chila 
Tinhinane, Manel Hamza, Inès Madi, Riham Deloum, 
sous la houlette du staff composé de Fateh Bettahar et 
Omar Nouichi. 
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LIGA - ANTOINE GRIEZMANN 

Une reprise avec l’Atlético de Madrid  
en forme de point d’interrogation 

Antoine Griezmann s’apprête à disputer sa 9e saison sous les couleurs de l’Atlético de Madrid, sa 16e en Liga. Le Français, qui a choisi de 
rester alors qu’il était courtisé en MLS, sort d’une saison réussie mais d’un Euro raté avec les Bleus. Cette nouvelle année est source 

d’interrogations pour le joueur de 33 ans, décidé à encore cravacher pour remporter son premier titre de champion d’Espagne.

D
ans un monde du football où les 
choses vont vite, très vite, il y a des 
choses qui ne bougent pas. Comme 

voir Antoine Griezmann débuter une sai-
son de Liga avec un maillot rayé rouge et 
blanc. Immense homme de l’Atlético de 
Madrid, où il n’a encore jamais été titré 
champion d’Espagne, le Mâconnais s’ap-
prête ce lundi soir à lancer sa 9e saison 
avec les Colchoneros. 
Après son départ manqué au Barca, Griez-
mann est revenu à Madrid en prêt en 2021 
et définitivement l’année d’après. Et il a su 
redevenir l’idole qu’il était. A son retour, 
«les supporters n’ont pas voulu qu’il rede-
vienne un membre à part entière du club, 
expliquait son coach Diego Simeone à 
Marca il y a quelques jours. Mais son 
humilité, son travail, son engagement, ses 
buts, sa joie et la gestion de notre équipe 
font qu’il est à nouveau très important. 
J’espère qu’il sera là pendant de nom-
breuses années et qu’il continuera comme 
ça». A 33 ans, Antoine Griezmann aurait 
pu être tenté par une fin de carrière plus 
calme du côté de la MLS et de ses amis 
Hugo Lloris et Olivier Giroud. Mais l’ul-
tra-polyvalent attaquant est encore là. Et la 
multiplication des posts sur les réseaux 
sociaux avec la tunique des Colchoneros 
montre un joueur motivé, décidé à repartir 
du bon pied, à l’instar d’une vidéo où il 
s’excusait de ne pas avoir participé à la 
tournée de présaison du club à Hong-
Kong. Sa justification ? Travailler spécifi-
quement pour arriver en forme. 

 
ÉLOIGNER LE DOUTE SEMÉ PAR UN 
EURO MANQUÉ 
Il faut dire que le trentenaire sort d’une sai-
son où il a totalisé de 60 matches dont 48 
avec l’Atlético. Et que si son début de sai-
son avait été tonitruant (24 buts, 8 passes 
décisives TCC en club au total), le meilleur 
buteur de l’histoire de l’Atlético avait un 
peu plus souffert à partir de 2024. Et c’est 
avec tout ça dans les pattes qu’il est arrivé 
à l’Euro en Allemagne. Comme d’autres 
cadres bleus, il n’a fait que traverser la 
compétition, loin de l’impact qu’il a appor-
té depuis ses débuts internationaux en 
2014. 
Se remobiliser sera un défi de taille pour 
l’ancien de la Real Sociedad et vice-capi-
taine de l’équipe de France. Et son état 
physique sera l’enjeu majeur de la réussite 
ou non de la saison à venir. Marca saluait à 
ce propos «un joueur spécial», admiratif de 
la capacité de Griezmann, trois semaines 
après l’élimination à l’Euro, à mettre 
autant de sérieux et de dévouement dans la 
prépa. L’arrivée cet été d’un nouveau pré-
parateur physique dans un club soucieux 
de s’améliorer sur ce volet, pourrait égale-
ment être bienvenue pour le tricolore. 
Va-t-il devoir encore se réadapter ? C’est 
une question qui se pose aussi pour «Gri-
zou» , capable d’occuper plusieurs postes 
offensifs. Le départ d’Alvaro Morata cou-
plé aux arrivées d’Alexander Sorloth et 
surtout de Julian Alvarez va questionner le 
positionnement du Français dans la tête de 

Diego Simeone. Alors que l’Argentin 
n’était pas encore recruté, le technicien 
semblait pencher vers un 5-4-1 où le 
Mâconnais couvrirait le milieu droit avec 
toujours de la liberté. Mais désormais avec 
Alvarez, qui a confié que Griezmann lui 
avait envoyé plusieurs messages pour le 
convaincre de venir, la donne change. 
L’ancien de Manchester City comme le 
Français savent jouer comme 2e attaquant 

et risquent également de se partager le sta-
tut de star de l’équipe. Il n’est pas non plus 
impossible de voir un trident Sorloth-Alva-
rez-Griezmann en même temps. Ou cela 
fera-t-il reculer le vice-capitaine des Bleus 
? Ce premier rendez-vous face à Gérone 
devrait donner quelques indices, et per-
mettre à Antoine Griezmann d’annoncer la 
couleur, et, à 33 ans, de rappeler une éniè-
me fois de quel bois il est fait.

SERIE A  

La Juventus Turin bat Côme (3-0), première réussie 
pour Thiago Motta 

L’AVENTURE COMMENCE  bien. Pour sa 
grande première sur le banc de la Juventus 
Turin en Serie A, Thiago Motta a vu son 
équipe s’imposer face au promu Côme (3-
0), entraîné par un certain Cesc Fabregas. 
Le jeune Samuel Mbangula et l’ancien Lil-
lois Timothy Weah sont les deux buteurs 
du soir. Grâce à ce succès, les Bianconeri 
rejoignent l›Atalanta, la Lazio et l›Hellas 
Vérone en tête. 
En clôture de la journée inaugurale de la 
saison 2024-25 de la Serie A, la Juventus, 
désormais entraînée par Thiago Motta, a 
disposé 3-0 de Côme, ambitieux promu de 
retour dans l’élite après plus de vingt ans 
d’absence. Samuel Mbangula à la 23e et 
Timothy Weah dans le temps additionnel 

de la première mi-temps ont placé les Turi-
nois sur de bons rails. Andrea Cambiaso a 
clos les débats d’une frappe à mi-distance 
à la 90+1. 
Pour Motta, c’est donc une première réus-
sie. S’il est encore trop tôt pour tirer des 
conclusions, évidemment, son équipe a 
parfaitement démarré sa saison. Et l’Al-
lianz Stadium s’est régalé si l’on se fie aux 
applaudissements nourris et fournis durant 
la rencontre. Du beau jeu, du courage, de 
l’ambition et des choix forts dans le onze 
initial : tout a fonctionné pour l’ancien 
entraîneur de Bologne. Il faudra mainte-
nant confirmer lors de la prochaine journée 
face à l›Hellas Vérone, qui a mis une 
claque au Napoli (3-0) dimanche. 

Deux recrues, deux doublés : Marco Bres-
cianini et Mateo Retegui ont soigné leurs 
débuts sous les couleurs de l›Atalanta Ber-
game, qui s’est largement imposé à Lecce 
(4-0). Les deux attaquants italiens, recrutés 
cet été par la Dea, n’ont pas trahi la 
confiance de Gian Piero Gasperini, l’en-
traîneur des récents vainqueurs de la Ligue 
Europa qui les avait titularisés pour com-
penser les nombreuses absences dans son 
effectif. Arrivé vendredi seulement en pro-
venance de Frosinone, relégué en Serie B, 
Brescianini a ouvert le score à la 35e minu-
te et refermé le bal à la 66e. Entre ses deux 
réalisations, Retegui, arrivé du Genoa pour 
pallier l’indisponibilité de Gianluca Sca-
macca, qui s’est rompu les ligaments croi-

sés du genou gauche lors de la pré-saison, 
y était allé lui aussi de son doublé, d’une 
tête surpuissante à la 45e minute puis sur 
pénalty à la 57e. 
«C’était des débuts parfaits», s’est réjoui 
Brescianini, natif de Calcinate, une com-
mune proche de Bergame. «C’est mieux 
que tout ce que je pouvais imaginer. Je suis 
vraiment heureux de porter ce maillot et 
j’espère rembourser la confiance que le 
club et nos supporters m’ont donnée», a-t-
il ajouté. 
La réussite offensive de ses deux recrues 
est un motif de soulagement pour Gasperi-
ni, qui doit composer avec les blessures (en 
plus de Scamacca, son défenseur Giorgio 
Scalvini est également indisponible en ce 
début de saison) et les envies de départ de 
deux joueurs cadres de la saison dernière : 
le Néerlandais Teun Koopmeiners et le 
Nigérian Ademola Lookman, auteur des 
trois buts de la victoire en mai contre 
Leverkusen en finale de la Ligue Europa 
qui intéresserait le Paris SG, selon plu-
sieurs médias. 
Les deux hommes ne figuraient pas dans le 
groupe convoqué par Gasperini pour le 
premier match de la saison. 
«Nul ne s’attendait à être dans cette situa-
tion», a confié l’entraîneur au micro de 
Sky Sport. «Pour le moment, il faut que 
j’improvise. J’ignore ce qui va se passer 
dans les dix prochains jours mais notre 
boulot, c’est de produire autant que nous le 
pourrons.»

LIGUE 1 

Mbappé réclame 55 millions au PSG 
SELON LES  informations du Monde, la nouvelle star du Real 
Madrid Kylian Mbappé a saisi la commission juridique de la LFP 
et l’UEFA pour tenter de faire bouger les choses avec le PSG. 
L’ancien attaquant du club de la capitale réclame 55 millions d’eu-
ros dont des mois de salaire qui auraient dû être versés. Le bras de 
fer se poursuit, deux mois après le départ libre du Français pour 
Madrid. 
Mbappé et le Paris Saint-Germain : ce n’est pas terminé. Le 
Monde révèle que le nouveau joueur du Real Madrid attaque le 
club de la capitale française et lui réclame 55 millions d’euros. La 
raison ? Une partie de la prime à la signature ainsi que ses derniers 
mois de salaire n’ont toujours pas été versés à l’attaquant français. 
Nos confrères expliquent que le capitaine de l’équipe de France a 

décidé de faire bouger le dossier en saisissant la commission juri-
dique de la LFP, et l’UEFA, avec la FFF comme intermédiaire. 
L’objectif étant d’actionner un levier juridique pour tenter de récu-
pérer le tiers de sa prime à la signature (36 millions d’euros) et les 
mois de salaire, prévus dans son contrat, mais non payés (avril, 
mai et juin). En mai dernier, L’Equipe révélait que le clan du crack 
de Bondy avait décidé de mettre en demeure le PSG pour la non-
versement de ces montants et réclamait alors près de 100 millions 
d’euros. L’annonce du départ libre de Kylian Mbappé de Paris 
(appris en interne en février) avait lancé un bras de fer, toujours 
d’actualité, entre lui et Nasser Al-Khelaifi, président du club. 
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Lors de son évènement Build, Micro-
soft a a lancé une nouvelle catégorie 
d’ordinateurs appelée Copilot+ PC. 

Cette nouvelle gamme de PC avec de l’in-
telligence artificielle proposera aux utili-
sateurs une expérience d’IA dans leur flux 
de travail quotidien. Ces nouvelles fonc-
tionnalités doivent aider les utilisateurs à 
générer rapidement du contenu, à obtenir 
des sous-titres et des traductions en direct 
lors des streams, et à trouver tout ce qu’ils 
ont sur leur PC à l’aide de leur voix. 
Les utilisateurs de PC Copilot+ pourront 
accéder à ces fonctionnalités en appuyant 
sur un bouton. Les PC Copilot+ de Micro-
soft, comme tous les nouveaux systèmes 
Windows sortis ces derniers mois, dispo-
seront en effet d’une touche Copilot 
dédiée sur le clavier. 
 
VOICI LES PRINCIPALES ANNONCES 
À RETENIR : 
 
1. GPT-4o pour Copilot sur les PC 
Copilot+ 
Microsoft a annoncé que GPT-4o, le der-
nier modèle d’IA d’OpenAI, sera bientôt 
disponible sur Copilot. 
Microsoft a présenté un exemple d’un 
joueur de Minecraft demandant à Copilot 
comment fabriquer une épée, le robot 
étant capable de voir ce qui se passe sur 
l’écran de l’utilisateur pendant que son 
personnage se déplace. 
 
2. « Recall » rend la recherche  
beaucoup plus intuitive 
Recall est une fonction qui enregistre 
votre écran et utilise l’IA pour indexer 
toutes les informations afin que vous 
puissiez facilement les rechercher plus 
tard.  
Au lieu de saisir un mot-clé dans une 
barre de recherche pour trouver un e-mail, 
un fichier ou un site web, les utilisateurs 
peuvent simplement demander à Recall 
de « trouver ce collier violet que j’ai vu en 
ligne la semaine dernière » avec leur voix. 
Et Recall retrouvera le site web à partir de 
leur historique de navigation. C’est 
effrayant, mais très utile. 
Cette fonction permet de sauvegarder le 
contenu capturé sur l’appareil. De sorte 
que les enregistrements d’écran des utili-
sateurs ne seront à aucun moment 
envoyés sur le cloud. Les utilisateurs 

pourront également ajuster leurs para-
mètres pour refuser la capture de certains 
éléments et modifier, afficher et suppri-
mer les enregistrements. 
Microsoft affirme qu’il n’utilisera pas les 
données capturées pour former des 
modèles d’intelligence artificielle. 
 
3. Une nouvelle expérience Copilot 
Outre l’utilisation de la touche Copilot, 
Microsoft modifie la fonction glisser-
déposer.  
Désormais, les utilisateurs peuvent faire 
glisser et déposer des éléments dans la 
fenêtre Copilot, et demander à l’IA de 
leur en dire plus. Par exemple, si vous 
voyez une photo historique en ligne, vous 
pouvez la glisser-déposer dans la fenêtre 
Copilot et demander à l’assistant de vous 
donner plus de détails. 
Le compagnon IA Copilot bénéficiera 
également d’une plus grande souplesse 

dans l’utilisation de l’application, avec 
des fenêtres redimensionnables qui per-
mettront aux utilisateurs de les faire glis-
ser sur le côté ou de les agrandir pour les 
afficher en plein écran. 
 
Autres fonctions d’IA dans  
Copilot+ PC 
Cocreator dans Paint. Permet aux utilisa-
teurs de générer et d’affiner des images en 
temps quasi réel à l’aide de cinq modèles 
d’apprentissage automatique. Ces 
modèles fonctionnent en local en tandem 
dans le NPU.  
La fonction Cocreator dispose également 
d’un curseur de créativité pour différents 
résultats artistiques. 
Sous-titrage en direct avec traduction en 
direct. Cette fonction fournit des sous-
titres en temps réel pour tout son qui 
passe par vos PC Copilot+ dans toutes les 
applications et plateformes vidéo, y com-

pris Microsoft Teams, Zoom, Chrome, 
Netflix, etc. Il prend en charge plus de 40 
langues et fonctionne sur l’appareil, 
même hors ligne. 
L’application Photos se refait une beauté : 
L’application Photos se dote d’une nou-
velle option pour transformer les images 
et les vidéos avec l’IA, notamment en 
supprimant l’arrière-plan, en créant un 
nouvel arrière-plan ou un nouveau pre-
mier plan, en générant de nouvelles 
images ou en utilisant des filtres prédéfi-
nis. Le tout sur l’appareil. 
Windows Studio Effects : Les nouveaux 
PC Copilot+ incluront une fonction 
d’amélioration de la qualité visuelle et 
audio pendant les appels et les enregistre-
ments vidéo grâce à l’IA. Parmi les nou-
velles fonctionnalités, citons le cadrage 
automatique, le flou du portrait, la mise 
au point de la voix et les filtres créatifs.

TECH

Build 2024 : 3 fonctions d’IA qui arrivent  
sur les PC Copilot+ 

Microsoft vient de dévoiler des nouveautés Copilot AI et de nouveaux appareils Surface. Nous avons résumé ici les annonces les plus intéressantes. 

Apple travaille à un 
"AirTag 2", qui devrait être 
disponible dès l'année 
prochaine 
APPLE planche sur un AirTag de 
deuxième génération, dont la sortie 
serait programmée pour l'année pro‐
chaine. Si les informations à son sujet 
demeurent toujours relativement 
floues, ses fonctionnalités commencent 
néanmoins à se dessiner. Depuis son 
lancement en 2021, l'AirTag, le traceur 
d'objets d'Apple, s'est imposé comme 
un outil incontournable pour retrouver 
facilement ses clés, bagages et autres 
affaires. Alors que les rumeurs 
s'étaient raréfiées concernant une 
potentielle mise à niveau, le journaliste 
de Bloomberg Mark Gurman, que l'on 
ne présente plus, relance les spécula‐
tions en annonçant l'arrivée d'une 
seconde génération d'AirTag quelque 
part en 2025. 
 
La sortie de l'AirTag 2 se précise 
pour l'année prochaine 
À vrai dire, les premières rumeurs 
autour de la seconde génération d'Air‐

Tag ne datent pas réellement d'aujour‐
d'hui. Il y a environ deux ans, la marque 
à la pomme prévoyait déjà de commer‐
cialiser une nouvelle variante de son 
traceur, à condition que celui‐ci ren‐
contre le succès escompté.  Un an plus 
tard, le bien informé Ming‐Chi‐Kuo 
nous apprenait que l'AirTag 2 devrait 
bel et bien voir le jour et qu'il entrerait 
en production de masse à partir du 
quatrième trimestre de l'année 2024. 
Cependant, le traceur a visiblement 
pris du retard puisque l'analyste nous 
confirmait ultérieurement que la nou‐
velle génération d'AirTag ne sortirait 
finalement pas avant 2025. 
Une rumeur aujourd'hui corroborée 

par le journaliste de Bloomberg Mark 
Gurman, qui affirme que l'AirTag 2 
(dont le nom de code est « B589 »), 
sera commercialisé à partir de l'année 
prochaine, en plus de nous divulguer 
de premiers détails quant à ses fonc‐
tionnalités. Notons au passage que 
depuis son arrivée dans les rayons, 
l'AirTag se serait écoulé à plus de 55 
millions d'exemplaires. 
 
AirTag 2 : une portée sensiblement 
améliorée, et… ? 
Selon Gurman, Apple prévoit d'équiper 
l'AirTag 2 d'une puce améliorée offrant 
un meilleur suivi de localisation. Cette 
puce pourrait être la version de secon‐

de génération de la puce UWB (Ultra 
Wideband) déjà présente sur l'iPhone 
15, l'Apple Watch Series 9 et l'Apple 
Watch Ultra 2.  
Contrairement à la puce U1, limitée à 
une portée d'environ 10 mètres, la 
nouvelle version permet un tracking 
sur de plus longues distances, pouvant 
ainsi aller jusqu'à 60 mètres. 
Comme précisé par 9to5Mac, cette 
avancée technologique a notamment 
permis à Apple de développer la fonc‐
tionnalité « Localisation précise », 
aidant les utilisateurs à rejoindre plus 
facilement leurs amis. 
Il y a plusieurs semaines de cela, Ming‐
Chi‐Kuo évoquait par ailleurs la possi‐
bilité que l'AirTag 2 puisse proposer 
quelques passerelles avec l'Apple 
Vision Pro. Mais, pour l'heure, nous 
ignorons dans quelle mesure le tracker 
fonctionnera avec le casque de réalité 
mixte de la Pomme. Si les nouvelles 
fonctionnalités de l'AirTag 2 restent 
encore à clarifier, les choses semblent 
enfin se préciser pour la nouvelle 
variante du traceur d'Apple. Il ne fait 
donc (presque) plus l'ombre d'un 
doute que nous en entendrons reparler 
au cours des semaines et mois à venir.
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Comme de très nombreux déten‐
teurs d'iPhone, vous venez sans 
doute d'effectuer la récente 

mise à jour iOS 17.3. La dernière ver‐
sion de l'OS mobile d'Apple permet 
notamment de bénéficier d'une nouvel‐
le protection contre le vol, de nouveau‐
tés concernant Apple Music…. Mais 
Apple a également mis à jour certains 
iPhone et iPad parfois vieux d'une dizai‐
ne d'années. 
 
Une nouvelle mise à jour… pour iOS 
15 ! 
En effet, si de nombreux acteurs 
Android (Google, Samsung….) propo‐
sent aujourd'hui un suivi logiciel étalé 
sur plusieurs années, la tendance a lar‐
gement été amorcée par Apple, dont les 
nouvelles versions d'iOS ont toujours 
concerné des iPhone relativement 
anciens, mais toujours très populaires. 
Tout récemment, Apple a mis en ligne 
une nouvelle mise à jour concernant iOS 
15, dont la sortie initiale remonte à sep‐
tembre 2020. Avec la récente mise à 
jour iOS/iPadOS 15.8.1, Apple vient col‐
mater deux failles de sécurité. 
Il s'agit de deux failles concernant Web‐
kit, lesquelles pourraient permettre à 
un utilisateur malintentionné de divul‐
guer des informations sensibles et/ou 
d’exécuter du code arbitraire au charge‐
ment d’une page Web. 
 
De nombreux (vieux) iPhone et iPad 
concernés 
Évidemment, Apple recommande chau‐
dement à tous les utilisateurs concer‐

nés d'installer au plus vite cette nouvel‐
le mise à jour, nécessitant un téléchar‐
gement de 266 Mo. 
Du côté des terminaux concernés par 
cette mise à jour iOS/iPadOS 15.8.1, on 
retrouve les iPhone 6S (2015), mais 
également les iPhone 7, sans oublier 
l'iPhone SE de première génération, 
lancé en 2016.  
Côté iPad, ce sont les modèles Air 2 
(2014) et Mini 4 (2015) qui vont pou‐
voir profiter de la mise à jour, sans 
oublier l'iPod Touch de 2019. 
Rappelons que la mise à jour en ques‐
tion n'ajoute aucune nouvelle fonction‐
nalité, mais vient corriger deux failles 
de sécurité récemment mises en lumiè‐
re par le Threat Analysis Group de 

Google, à savoir les CVE_2023‐42916 et 
CVE‐2023‐42917. 
 
Apple iPhone 15 Pro 
Apple iPhone 15 Pro 
Presque aussi léger que l'iPhone 15 
Écran hyper lumineux 
L'iPhone le plus performant 
Cette année, l'iPhone 15 Pro souffre for‐
cément de la comparaison avec l'iPhone 
15 Pro Max. La raison ? Un téléobjectif 
qui fait du surplace, là où son grand 
frère jouit du tout premier périscope 
d'Apple. 
L'iPhone 15 Pro n'en demeure pas 
moins un excellent smartphone, qui est 
par ailleurs plus abordable que le 
modèle de l'an dernier.  

D'une légèreté rare pour un téléphone 
de ce standing, sa coque en titane lui 
offre un look d'enfer et une prise en 
main irréprochable. Attention toutefois 
: 
l'iPhone 15 Pro a tendance à chauffer, 
surtout en jeu où la puce A17 Pro est 
fortement sollicitée. 
Dans tous les cas, vous voudrez proba‐
blement éviter de jouer trop longtemps. 
Car si l'iPhone 15 Pro se rapproche 
presque de l'iPhone 15 sur la balance, il 
emprunte aussi à son petit frère son 
autonomie… légère. Si vous êtes du 
genre à passer plus de 3 à 4h devant 
votre smartphone, vous pourriez vous 
sentir un peu à l'étroit avec l'iPhone 15 
Pro. 

Pourquoi Apple met à jour des iPhone et iPad 
"vieux" de dix ans

Eviden, la branche Cloud et 
cybersécurité d'Atos, signe 
un accord historique avec 
Microsoft, qui pourrait lui 
rapporter 2,5 milliards 
d'euros 

LE GÉANT AMÉRICAIN Microsoft et la 
filiale cloud et cybersécurité d'Atos, Evi‐
den, ont annoncé jeudi un partenariat 
mondial de cinq ans, visant à propulser 
de nouvelles solutions industrielles 
basées sur l'IA générative. 
Eviden, branche numérique du groupe 
Atos qui fêtera bientôt son premier 
anniversaire, vient de conclure avec 
Microsoft un accord à long terme pour 
accélérer la transformation technolo‐
gique des entreprises.  
Le deal pourrait générer 2,8 milliards 
de dollars (soit 2,6 milliards d'euros) 
pour l'activité de services cloud d'Evi‐
den d'ici 2028.  
Formation intensive de 50 000 collabo‐
rateurs de l'entreprise française, déve‐
loppement de solutions basées sur l'IA 
générative et centres d'innovation 
mondiaux… voilà une alliance qui pour‐
rait venir en aide à de nombreux sec‐

teurs, mais aussi à Atos. 
Un co‐développement de solutions 
innovantes Eviden/Microsoft pour 
des objectifs financiers ambitieux 
Bien qu'en difficulté et avec un organi‐
gramme un poil instable, Atos mise 
beaucoup sur Eviden. Le partenariat 
que l'entreprise a noué avec Microsoft 
marque de façon certaine une étape 
majeure dans leur mission commune 
d'accompagner la transformation 
numérique. Tout cela se fera en combi‐
nant l'expertise de Microsoft dans le 
cloud avec l'approche centrée sur le 
client d'Eviden.  
Les deux sociétés se sont engagées à 
rapporter 2,8 milliards de dollars sup‐
plémentaires dans les services cloud 
d'Eviden au cours des cinq prochaines 
années. Pour atteindre cet ambitieux 
objectif, elles développeront des accélé‐
rateurs et des offres prioritaires dans 
des secteurs clés tels que l'automobile, 
l'énergie, les services financiers, l'in‐
dustrie, la santé et le secteur public. Evi‐
den et Microsoft collaboreront étroite‐
ment pour développer des solutions 
industrielles basées sur Microsoft Cloud 
et alimentées par l'intelligence artifi‐
cielle générative. Elles seront ensuite 
déployées dans quatre secteurs priori‐
taires puis accélérées par des centres 
d'innovation qui seront lancés partout 
dans le monde, grâce à Microsoft Azure, 
qui en assurera la création et le déve‐
loppement. 
 
Un renforcement des compétences et 
des certifications, la bonne nouvelle 
pour Eviden et Atos 

Comment cela se passera plus concrète‐
ment d'un point de vue structurel ?  
Les deux entreprises ont bien prévu 
d'investir à deux dans la co‐innovation 
et de créer, comme nous l'expliquions, 
des offres prioritaires, le tout grâce à la 
trentaine de centres de talents d'Atos 
dans le monde (Mexique, Egypte, 
Maroc, Bulgarie, Pologne, Espagne, Inde 
etc.). Eviden renforcera ces fameux « 
Global Delivery Centers » (leur nom ori‐
ginal) et son centre d'excellence, grâce à 
la formation de ses 50 000 collabora‐
teurs. Microsoft devrait en outre attri‐
buer pas moins de 16 000 nouvelles 
certifications sur ces cinq prochaines 
années.  L'investissement doit, en théo‐
rie, garantir que les équipes d'Eviden 
possèdent les compétences nécessaires 
à la mise en oeuvre et au soutien des 
solutions développées dans le cadre de 
ce partenariat.  
 
Mesurer sa glycémie à 
l'aide d'une simple montre 
connectée ? Samsung veut 
changer la vie des 
diabétiques 
BONNE NOUVELLE pour les diabé‐
tiques : diverses entreprises tech tra‐
vaillent actuellement à un moyen 
d'identifier sa glycémie en quelques 
secondes seulement, grâce à une 
méthode non invasive de surveillance. 
Samsung aimerait par exemple s'impo‐
ser comme l'un des précurseurs dans le 
domaine. 
En 2021, 4,2 millions de personnes 

étaient identifiées comme diabétiques 
auprès de l'assurance maladie en Fran‐
ce. D'autre part, 3,6 millions de per‐
sonnes bénéficiaient d'un traitement 
par médicaments, soit 5,4 % de la popu‐
lation française. 
Dans le monde, le taux de prévalence 
est de 6,1 %, ce qui fait notamment du 
diabète une des dix principales causes 
d'incapacité et de mortalité au niveau 
mondial. Autrement dit, le diabète 
touche une belle partie de la population, 
et les entreprises tech semblent vouloir 
apporter leur contribution à une solu‐
tion potentielle. 
 
Samsung veut s'imposer sur le  
marché de la santé 
Selon Bloomberg, Samsung travaille 
actuellement au développement d'une 
méthode de surveillance et de contrôle 
continu de la glycémie de manière non 
invasive, avec pour objectif principal de 
se jeter dans la course à la santé avec 
l'appui de la technologie comme Apple.

Alors que iOS 17.3 vient d'arriver, Apple 
propose également une nouvelle  

version… d'iOS 15 ! 
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Un morceau 
d’histoire du cinéma a 
fait flamber les enchères 

jeudi 15 août 2024 à Los 
Angeles (États-Unis). Le 
célèbre chapeau en feutre mar-
ron porté par Harrison Ford 
dans le deuxième volet de la 
franchise cinématographique 
Indiana Jones s’est vendu 630 
000 dollars (soit 570 000 €), 
rapporte la BBC . Il appartenait 
à Dean Ferrandini, sa doublure 
dans le film Indiana Jones et le 
Temple Maudit. Ce dernier 
étant décédé l’année dernière, 
le Fedora a été mis en vente 
avec des photos inédites du 
cascadeur portant le costume 
du célèbre archéologue sur le 
lieu de tournage. Le chapeau 
apparaît dans certaines des 
scènes les plus iconiques du 

deuxième volet, notamment au 
début lorsqu’Indiana Jones et 
ses compagnons sautent d’un 
avion à bord d’un canot de sau-
vetage. 
 
Une version « plus effilée » 
Le chapeau vendu le 15 août 
n’est pas le même modèle que 
celui porté par l’archéologue 

dans Les Aventuriers de 
l’Arche perdue. Selon la mai-
son de vente aux enchères 
Propstore, citée par la BBC, il 
s’agit là d’une version « plus 
effilée ».  
Créé par l’Herbert Johnson Hat 
Company à Londres, il présen-
te une doublure intérieure por-
tant les initiales « IJ » en 

monogramme doré. Le même 
jour a été vendu, entre autres, 
un casque d’éclaireur impérial 
du Retour du Jedi, une baguet-
te lumineuse d’Harry Potter et 
le Prisonnier d’Azkaban et un 
costume porté par Daniel Craig 
dans Skyfall pour des sommes 
allant de 35 000 à 315 000  
dollars. 

La montre la plus chère 
jamais vendue ! 

Les trois montres les plus chères au 
monde sont des montres pour femme 
Le monde de l’horlogerie de luxe nous a 
habitués à ses prouesses technologiques 
de même que par ses prix ! Des centaines, 
des milliers et parfois des millions d’euros 
sont mis en jeu dans une simple montre. 
Simple ? Pas si sûr. Voici le top 3 des 
montres les plus chères de l’Histoire : 
 
1. L’Hallucination de chez Graff Diamonds 
Dévoilée lors de l’édition de 2014 de la 
Baselworlds, la montre Hallucination ne 
dénombre pas moins de 110 carats de dia-
mants. D’après les dires de la maison 
Graff Diamonds à l’origine de ce bijou, les 
diamants exploités sont d’une extrême 
rareté ce qui explique son prix avoisinant 
les 55 millions de dollars. Bien sûr, peu de 
porte-monnaie ne peuvent se permettre un 
tel cadeau, d’autant plus que l’objet n’exis-
te qu’en un seul exemplaire. Mais pour les 
fanas de montres, retrouvez la collection 
des plus beaux modèles présentés lors de 
la dernière foire de Bâle sur le site spécia-
lisé Chrono24. 
 
2. La Fascination de la même maison 
Autre édition de la Baselworld, autre bijou 
: en 2015 la même maison Graff Diamonds 
nous a dévoilé sa montre nommée Fasci-
nation. Encore une montre-bijou totalisant 
cette fois près de 153 carats de diamants 
pour un montant total avoisinant les 40 mil-
lions de dollars. D’après Laurence Graff, 
fondateur et président dans la maison, la 
recherche et l’exploitation des diamants 
les plus précieux sont à la base de tout le 
travail de la société, et le résultat « rend 
hommage à [leur] savoir-faire joaillier » 
(source : themilliardaire.com). 
 
3. La 201 carats de la maison Chopard 
Sur la troisième marche du podium des 
montres les plus chères du monde, on 
retrouve un bijou de la maison Chopard : la 
« 201 Carats ». Comme son nom l’indique, 
la montre réunit en elle seule 201 carats 
de diamants. Mise en vente à 25 millions 
de dollars, elle représente un assemblage 
original d’une multitude de diamants sur-
montés de trois autres qui prennent la 
forme de cœurs, de quoi en faire rêver 
plus d’une ! Et sur le même sujet, saviez-
vous que l’un des barons de la drogue 
mexicain portait une montre fabriquée à 
partir de fragments du Titanic ? 

INSOLITE Le Jeune Indépendant 

Onze jours, plus précisément 264 heures et vingt-quatre 
minutes, sans dormir. Rien qu’à écrire cette phrase, on a 

presque envie de bâiller. Le créateur de contenus “Norme” 
s’est lancé ce défi fou, en se filmant en direct sur plusieurs 
plateformes comme Twitch, Youtube, Kick et Rumble. Celui 

qui compte 1,21 million d’abonnés voulait battre le record du 
monde de la plus longue période sans sommeil. 

Pour réussir son pari, son frère était présent pour l’aider à le 
tenir debout, voire pour le secouer ou l’asperger d’eau s’il 

commençait à somnoler. Mais après plusieurs jours, Norme a 
commencé à susciter l’inquiétude: il avait des hallucinations, 
des difficultés à lire et écrire et il perdait parfois l'équilibre. Le 

tout devant des spectateurs de plus en plus nombreux à 
suivre ce véritable feuilleton. 

 

Le record est de 19 jours 
Des internautes étaient conscients que le défi devenait 

inquiétant pour l'état de santé du jeune vidéaste. “Ça va trop 
loin”, “C’est dangereux”, “Laissez-le dormir”, pouvait-on 

notamment lire. Certains ont même récupéré son adresse 
pour envoyer à son domicile une ambulance et la police. 
Insuffisant pour le raisonner. Finalement, il a tenu un peu 
plus de onze jours, soit plus de la moitié du record inscrit 

dans le World Guinness Records, détenu par Robert McDo-
nald. En 1986, ce dernier n’avait pas dormi pendant... 453 
heures et quarante minutes, soit près de 19 jours au total. 

Plusieurs ont depuis échoué à battre ce record. Depuis 1997, 
le World Guinness Record n’enregistre plus ce genre de per-
formance, pour ne pas inciter d’autres à relever ce défi aux 

conséquences potentiellement dangereuses.

Le chapeau iconique porté 
par Harrison Ford dans « Le 
Temple Maudit », deuxième 
opus de la saga « Indiana 
Jones », a été vendu aux 

enchères jeudi 15 août 2024  
à Los Angeles (États-Unis).  

Il s’est envolé pour la 
modique somme de…  
570 000 €. Porté dans  

plusieurs scènes cultes du film 
de Steven Spielberg, il  

appartenait au doubleur de 
l’acteur, décédé l’année  

dernière. 

Un défi fou et “dangereux”: un YouTubeur se filme pendant 11 jours sans 
dormir, la police débarque chez lui 

Un jeune vidéaste a voulu battre le record du monde de la nuit blanche la plus longue. 264 heures de direct, plusieurs hallucinations et une visite 
de la police plus tard, “Norme” a mis un terme à ce défi (très) dangereux pour la santé. 

 

« Indiana Jones » : le célèbre chapeau 
porté par Harrison Ford vendu plus 
de 500 000 € aux enchères 

LE SAVIEZ VOUS J Indépendant

Corée du Nord : Kim 
Jong‐un interdit aux 
femmes du pays de 
se coiffer et 
s’habiller comme  
sa fille 
DE NOUVELLES interdic‐
tions contraignent les Nord‐
Coréennes à changer de coif‐
fure et de style vestimentai‐
re. Les autorités ont récem‐
ment annoncé qu’elles 

n’avaient plus le droit de se 
coiffer ni de s’habiller 
comme Kim Ju‐ae, la fille de 
Kim Jong‐un. Celles qui ne 
respectent pas cette règle 
risquent des travaux forcés 
ou de la rééducation en pri‐

son. Les Nord‐Coréennes 
doivent désormais faire très 
attention à leur coiffure et 
leurs vêtements. D’après les 
informations de Radio Free 
Asia , repérées par  L’Opi‐
nion , elles n’ont plus le droit 
de s’habiller ni de se coiffer 
comme Kim Ju‐ae, la fille de 
Kim Jong‐un. Les autorités 
l’ont annoncé lors d’une 
récente conférence de pres‐
se à destination des habi‐
tants. 
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Des virus géants trouvés sur la calotte glaciaire du Groenland 
pourraient ralentir la fonte des glaces 

Lorsque Laura Perini brandit devant 
l'appareil photo un sachet transpa-
rent rempli d'un inquiétant liquide 

noir d'encre, on pourrait croire à une pol-
lution environnementale de grande enver-
gure au Groenland. Il s'agit en réalité d'un 
échantillon de glace fondue, dont la teinte 
n'a rien d'alarmant puisqu'elle est due à la 
présence naturelle d'algues – lesquelles se 
mettent à proliférer dès l'amorce du prin-
temps. 
En expédition sur ces terres gelées, la 
chercheuse au département des sciences 
environnementales de l'université d'Aa-

rhus (Danemark) a réalisé ces prélève-
ments afin d'en analyser la composition. 
C'est ainsi qu'elle et ses collègues ont 
détecté des traces ADN…  
de virus géants ! 
Une précédente découverte de virus 
géants avait eu lieu dans l'océan Arctique, 
au niveau d'un "lac" ou plus exactement, 
d'une masse d'eau douce surplombant 
l'eau salée. Mais c'est la première fois, 
d'après la nouvelle étude, qu'ils sont repé-
rés sur la calotte glaciaire, dans une neige 
noircie par des algues (Microbiome, 17 
mai 2024). 
 
Un potentiel pour ralentir la fonte des 
glaces 
Dans les deux cas, ces virus de taille hors-
norme – de l'ordre du millionième de 
mètre (µm), quand les virus "classiques", 
eux, se mesurent en milliardième de mètre 
(nm) – infectent des algues microsco-
piques. Or, la prolifération de ces 
"microalgues" assombrit la surface ennei-
gée et diminue ainsi sa capacité à réfléchir 
le rayonnement solaire. 
Indirectement, les virus géants pourraient 
donc contribuer à limiter la fonte des 

glaces. Ce qui, dans un contexte de 
réchauffement global, intéresse particuliè-
rement certains scientifiques, d'autant que 
lorsque la glace fond, la surface réfléchit 
encore moins les rayons du soleil, engen-
drant de ce fait un cercle vicieux. 
"Nous ne savons pas grand-chose sur ces 
virus, mais je pense qu'ils pourraient être 
utiles pour atténuer la fonte des glaces 
causée par la prolifération des algues", 
estime Laura Perini (communiqué). 
"Nous ignorons pour l'instant à quel point 
ils sont spécifiques et à quel point ils 
seraient efficaces", souligne la chercheu-
se. "Mais en les explorant davantage, nous 
espérons répondre à certaines de ces ques-
tions." Une certitude, déjà : les virus 
géants du Groenland sont bien vivants, 
puisque des séquences virales d'ARN 
messager (ARNm) correspondant aux 
séquences ADN ont été identifiées. 
 
Tout un écosystème 
Cependant, les virus géants ne sont pas 
seuls en leur royaume. Loin de là. "Tout 
un écosystème entoure les algues", préci-
se Laura Perini. "Outre les bactéries, les 
champignons filamenteux et les levures, il 

y a des protistes qui mangent les algues, 
différentes espèces de champignons qui 
les parasitent, et les virus géants que nous 
avons trouvés, qui les infectent." 
 
Ce sont par conséquent ces trois derniers 
groupes – les protistes, les champignons 
et les virus géants – que l'équipe devra 
continuer d'étudier afin d'espérer com-
prendre le mécanisme de contrôle naturel 
qui s'exerce sur les algues. 
En attendant d'en savoir davantage sur le 
rôle exact des virus géants dans l'écosys-
tème, la chercheuse promet la publication, 
dans le courant de l'année, d'une "autre 
étude scientifique" qui dévoilera "davan-
tage d'informations sur les virus géants 
infectant une microalgue cultivée qui 
prospère sur la glace de surface de la 
calotte groenlandaise." 
Reste également à déterminer si, à la 
manière des partisans de la géoingénierie 
désirant dompter le soleil, nous serions 
capables de dompter le pouvoir des virus 
géants. Voire, si cela serait souhaitable. 
Ne risquerions-nous pas alors de mettre en 
péril encore davantage le fragile équilibre 
polaire ?

 
Les scientifiques de l'université 

d'Aarhus ont mis au jour des 
traces ADN de virus géants 

habitant la calotte glaciaire du 
Groenland. En régulant la 
croissance des algues qui 

assombrissent la neige, ces 
agents pathogènes pourraient 
contribuer à ralentir la fonte 

des glaces.

Plus puissante, l'étonnante 
double éolienne OceanX 
s’installe au large de la 
Chine 

UNE NOUVELLE éolienne, plus puissante 
que la majorité de celles existant déjà sur 
le marché, est en route vers un parc off-
shore chinois. Dotée de doubles rotors, 
elle pourrait révolutionner le marché 
éolien. 
Un objet tournant non identifié s’apprête à 
faire son entrée en mer de Chine méridio-

nale. Le 12 août, la société chinoise Min-
gyang a commencé le transport de sa nou-
velle technologie en haute mer, révèle 
New Atlas.  
OceanX est une éolienne à double rotor 
montée sur une plateforme flottante, la 
première du genre. Partie des ateliers de 
Mingyang, à Guangzhou, elle devra voya-
ger trois jours sur 354 km avant d’at-
teindre le parc éolien offshore de Yang-
jiang. 
La technologie utilisée par OceanX est 
censée permettre une production accrue 
d’électricité grâce à la force du vent. Deux 
turbines et deux rotors de 182 mètres de 
diamètre se font face dans une structure 
en forme de losange. Ces pales, leur 
moteur et la plateforme flottante sur 
laquelle ils sont posés pèsent 15 000 
tonnes.  
Le tout doit être ancré dans les fonds 
marins, à plus de 35 mètres de profondeur. 

Une technologie résistante aux  
conditions météorologiques intenses 
Chaque rotor d’OceanX a une capacité de 
production d’électricité de 8,3 mégawatts. 
L’appareil peut donc produire jusqu’à 
16,6 MW, ce qui en fait l’une des 
éoliennes les plus puissantes jamais 
construites et mises en service. En clair, 
elle peut produire 54 000 MWh par an, 
soit l’équivalent de la consommation en 
électricité de 9 400 ménages français, note 
L’Energeek. 
 
L’un des arguments marketing de Min-
gyang est qu’OceanX pourrait résister à 
des vents de 260 km/h, soit à des ouragans 
de catégorie 5 ou à de gros typhons. Le 
design de l’éolienne et ses composants lui 
éviteraient de se casser. Des propriétés qui 
peuvent s’avérer très utiles dans certaines 
parties du monde mais qui n’ont pas enco-
re été éprouvées en conditions réelles. 

Pékin sur le point de révolutionner les 
énergies vertes 
La Chine a, depuis quelques années, mis 
l’accent sur la recherche autour de l’éner-
gie verte. Le pays asiatique a beau rester 
très fortement attaché au charbon, cela ne 
l’empêche pas d’investir du temps et de 
l’argent sur les énergies renouvelables. En 
2022, la Chine avait déjà réussi à produi-
re 8,6 % de son besoin global en énergie 
grâce à l’éolien, une proportion équiva-
lente à celle atteinte par la France pour sa 
propre population. 
Avec des technologies telles que 
l’OceanX, l’énergie éolienne pourrait 
connaître un essor considérable. Et cela 
devrait profiter à l’économie chinoise. 
L’éolienne la plus puissante au monde est 
déjà chinoise.  
Il s’agit de la DEW-18 MW-260, produite 
par Dongfang Electric Corporation. Celle-
ci a une capacité de 18 MW. 

Des virus géants découverts sur la calotte glaciaire 
du Groenland pourraient limiter la fonte des glaces
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V
otre peau vous démange ? Des bou-
tons apparaissent ? Des rougeurs ?  
Vous êtes probablement allergique au 

soleil. Cette allergie est le signe d'une 
réaction du système immunitaire à l'expo-
sition aux rayons ultraviolets (UV). Si la 
majorité des crèmes solaires protègent la 
peau contre les UVB, elles ne protègent 
que partiellement contre les UVA. Les per-
sonnes dont le phototype de la peau est le 
plus clair sont plus à risque d'en souffrir : 
 
Les personnes à la peau claire 
Les personnes âgées 
Les enfants 
Les femmes 
Les femmes enceintes sont susceptibles de 
souffrir d'un masque de grossesse. 
3 types d'allergies au soleil 
Le terme "allergie solaire" regroupe trois 
manifestations différentes : la lucite, l'urti-
caire solaire et la photosensibilisation. 
► La lucite estivale bénigne. Elle apparait 
moins de 12 heures après une exposition 
solaire intense. Elle atteint les zones expo-
sées au soleil comme le décolleté, les bras, 
les épaules, le dessus des pieds, les 
jambes, etc. sous forme de petits boutons 
rouges qui démangent. "La lucite poly-
morphe se déclenche également plusieurs 
heures après l'exposition sous forme de 
vésicules qui apparaissent sur les zones 
exposées. Elle peut aussi apparaître avec 
de petits ensoleillements", rapporte le Dr 
Michael Naouri, dermatologue. 
► L'urticaire solaire survient juste après 
le début de l'exposition. Il touche plus sou-
vent les femmes entre 20 et 40 ans. Il se 
manifeste par des plaques d'urticaire et de 
vives démangeaisons. La personne ressent 
parfois une sensation de fourmillements 
et/ou de brûlures avant l'apparition des 
symptômes. D'autres symptômes peuvent 
apparaître ensuite comme des maux de 
tête, une sensation de malaise. Le rythme 
cardiaque peut s'élever et une hypotension 
est possible. 
► La photosensibilisation chimique est le 
résultat de la rencontre entre les rayons du 
soleil et un produit chimique comme un 
médicament. Les médicaments peuvent 
provoquer des réactions anormales de la 
peau lors de l'exposition de tout ou partie 
du corps aux rayonnements UV. Ces médi-
caments sont dits photosensibilisants lors-
qu'ils font changer la peau de couleurs ou 
d'aspect.  
 
Combien de temps ça dure ? 

Généralement, les symptômes d'une aller-
gie au soleil régresse spontanément dès 
l'arrêt de l'exposition :  
► en moins de 24 heures s'il s'agit d'un 
urticaire lié au soleil 
► en 5 à 15 jours en cas de lucite, à condi-
tion de ne pas se ré-exposer au soleil. 
 
Traitements : que faire en cas d'allergie 
au soleil ? 
La première chose à faire si une allergie se 
déclare c'est de se mettre à l'ombre et de ne 
plus s'exposer au soleil. Pour diminuer les 
sensations de brûlures, il est aussi 
conseillé de pulvériser généreusement une 
eau thermale apaisante plusieurs fois par 
jour. Si les démangeaisons sont impor-
tantes, un médecin peut prescrire une 
crème à base de corticoïdes et des antihis-
taminiques. Il existe aussi des crèmes à 
base de calendula ou d'aloe vera pouvant 
apaiser les démangeaisons. En homéopa-
thie, les remèdes conseillés sont Muriati-
cum Acidum 7 CH, 3 granules 3 fois par 
jour jusqu'à résolution des symptômes + 
Apis Mellifica 5 CH, 3 granules toutes les 
heures tant que les lésions persistent. Tous 
comme les adultes, les enfants peuvent 
souffrir d'une allergie au soleil. Il faut les 
protéger avec de l'indice 50, en remettre 
régulièrement, éviter les heures les plus 
chaudes et les exposer très progressive-
ment au soleil. 

Aloe vera : gel, actions, pour soulager 
un coup de soleil ? 
L'aloe vera (aloès) est une plante succu-
lente qui contient du gel et du latex. Il a de 
nombreux bienfaits pour la peau, notam-
ment pour enlever "le feu" d'un coup de 
soleil, soulager l'acné ou l'herpès. Voir 
toutes ses utilisations. 
 
Comment éviter l'allergie au soleil ? 
Pour éviter une allergie au soleil, il faut 
couvrir la peau pour qu'elle ne soit pas 
exposée : 
mettre un tee-shirt qui protège les bras, le 
décolleté aussi 
porter un chapeau à large bord pour le 
visage 
protéger les jambes, les pieds et toujours 
avoir une crème solaire (indice 50 mini-
mum) "qui protège des UVA et UVB" pré-
conise le dermatologue et renouveler l'ap-
plication toutes les 2 heures. 
► Les médicaments caroténoïdes peuvent 
représenter une aide importante pour les 
personnes gênées par le soleil. Ils doivent 
être pris 1 à 2 semaines avant le début de 
l'exposition et pendant l'exposition. Ils 
sont vendus en pharmacie sans ordonnan-
ce : l'avis du médecin reste néanmoins 
conseillé. 
► L'acide para amino-benzoïque est 
conseillé pour la prévention de la lucite 
estivale bénigne. Le traitement doit débu-

ter 15 jours avant le début de l'exposition 
solaire et se prolonger pendant la durée de 
l'exposition. La vitamine PP est également 
parfois conseillée pour soulager l'allergie 
au soleil. 
► "Les antipaludéens de synthèse repré-
sentent le traitement de référence pour la 
prévention des lucites. Le traitement doit 
être débuté 7 jours avant le début de l'ex-
position et poursuivi pendant la durée de 
l'exposition", détaille le Dr Naouri. Un 
bilan ophtalmologique est nécessaire 
avant la mise en route du médicament. 
► Les médicaments antihistaminiques 
sont utiles pour la prévention des symp-
tômes de l'urticaire solaire ou des lucites 
bénignes mais également pour atténuer les 
effets des manifestations cutanées. Les 
médicaments antihistaminiques s'opposent 
aux effets de l'histamine substance inflam-
matoire libérée lors de la réaction aller-
gique. Attention : les médicaments antihis-
taminiques peuvent provoquer des effets 
secondaires dont le plus connu est la som-
nolence. Même si les antihistaminiques de 
2e génération provoquent moins d'effets 
secondaires, certains allergiques signalent 
malgré tout ces effets. Certains antihista-
miniques sont contre-indiqués à certaines 
périodes de la grossesse. Les crèmes à la 
cortisone peuvent permettre de soulager 
les démangeaisons et de diminuer l'inten-
sité de l'éruption.

BIEN-ÊTRE

 
Les premiers symptômes  

se manifestent  
quelques minutes  
après l'exposition,  

sous forme de boutons.

Allergie au soleil : photo, combien de 
temps ça dure ? 

Cette astuce simplissime 
pour faire 10 000 pas par 
jour sans s'en rendre 
compte 
ON ATTEINT vite cet objectif si on saisit 
toutes les opportunités pour s'activer. 
Si la barre des 10 000 pas par jour n'est 
pas une recommandation officielle de 
l'Organisation mondiale de la santé, 
marcher suffisamment durant sa jour‐
née contribue à rester en bonne santé. 
"Pour un effet significatif et notamment 
sur le plan cardiovasculaire, le mini‐
mum à faire est au moins 4 000 pas par 
jour. Mais évidemment plus on marche 
mieux c'est ,on arrive vite à 10 000 pas. 
La première chose à faire ‐et c'est à la 
portée de tous‐ est de marcher quand 
vous parlez au téléphone, que ce soit au 
bureau, à la maison ou en déplacement. 
"Mobile ou fixe, on a libéré le téléphone 
de ses fils, profitez‐en et n'allez pas vous 

enchaîner à votre chaise, divan ou fau‐
teuil", conseille le Dr Eric Griez, médecin 
psychiatre, auteur de "La marche théra‐
pie contre le stress" (éd. Eyrolles). On 
fait environ 100 pas par minute, donc si 
on reste 15 minutes au téléphone, on 
aura fait 1 500 pas. En plus de cette 
bonne astuce, les suivantes, toutes aussi 
simples, vous feront marcher sans 
même que vous vous en rendiez compte.  
► Préférez les escaliers aux escalators 
ou à l'ascenseur. "Les escaliers vous font 
faire un pas par marche, et ce pas est 
d'autant plus efficace qu'il demande le 
travail supplémentaire de déplacer 
votre corps dans le plan vertical", pour‐
suit‐il.  
► Dans les transports, plutôt que d'at‐
tendre immobile votre bus ou votre 
train, faites les cent pas à l'arrêt, ou sur 
le quai, ou dans la gare. De la même 
façon, pensez à descendre du bus un 
arrêt plus tôt et allez le prendre un arrêt 

plus loin.  
► En voiture, garez‐vous plus loin. "Si 
vous êtes sur un parking, mettez votre 
voiture au plus loin de la sortie piétons 
ou de l'entrée du magasin. Vous trouve‐
rez plus facilement un emplacement 
libre et vous aurez la possibilité de mar‐
cher quelques dizaines ou centaines de 
mètres." 
► Au travail, prenez l'habitude d'utiliser 
les toilettes les plus éloignées de l'en‐
droit où vous êtes. Servez‐vous de l'im‐
primante à l'autre bout du couloir. De 
même pour la fontaine à eau. Faites des 
réunions debout. Privilégiez les dépla‐
cements plutôt que les appels ou les 
tchats avec vos collègues.  
► Au supermarché, allez d'un endroit à 
l'autre de façon désordonnée au lieu de 
parcourir les rayons de manière logique.  
► Devant la télé : "un cardiologue don‐
nait ce conseil à ses patients : au lieu de 
garder précieusement la télécommande 

à votre portée (ce pour quoi, malheu‐
reusement, elle a été conçue), songez 
toujours à la placer loin de vous. Vous 
vous forcerez ainsi à devoir vous lever 
pour changer de chaîne. Mieux encore : 
faites un détour pour aller la chercher." 
 
► A la maison, étalez vos tâches ména‐
gères plutôt que de nettoyer de fond en 
comble pendant toute une journée ainsi 
vous échelonnez vos efforts physiques : 
un jour, vous passez l'aspirateur (avec 
de la musique pour bouger encore plus), 
le lendemain, vous faites une session 
repassage (vous piétinez mais ça comp‐
te), le lendemain, c'est au tour des vitres 
et ainsi de suite... 
 
De façon générale, retenez que le plus 
important est de bouger au moins peu 
chaque jour et d'avoir le réflexe de se 
lever dès qu'on est assis depuis trop 
longtemps. 
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télévision
   PROGRAMME DU JOUR 

 Série policière Etats-Unis - 2015 
          New York Unité Spéciale

 Magazine de société - France 2024 
         On n'est pas d'accord !  

 Divertissement 
         La grande soirée des tubes  
         du camping à Carcassonne 

  Cinéma 
           France - Italie 1970 
           Le gendarme en balade 

  Film policier - France 1970 
          Le cercle rouge 

 Film fantastique 
          Etats-Unis - Australie 2016 
          S.O.S. Fantômes 

  Série policière - France 2022 
          Candice Renoir  

 Cinéma France - 2021 
         Les promesses 

 Film de science-fiction 
          États-Unis - 2008 
          Babylon A.D. 

  Cinéma - France 2023  
           Notre tout petit petit mariage 

 Film de science-fiction - 2024 
         Le tourbillon de la vie 

  Divertissement-humour 
           France - Saison 31 
           Le grand bêtisier de l'été  
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Série policière Etats-Unis - 2023 
Saison 1 Épisode 1/2 

Full Circle  
Mis sous pression par Aked, les Browne et les 
McCusker doivent suivre son plan à la lettre 
faute de quoi il tuera l'otage. Prise entre ses 
problèmes personnels et professionnels,  
l'inspectrice Harmony décide de se rendre au 
parc Washington. 
 

Série policière Etats-Unis - 2023 
Saison 1 Épisode 1/2 

Full Circle  
Mme Mahabir, son neveu Aked et deux 
hommes de main vont kidnapper le petit-fils  
du célèbre chef cuisinier Jeff McCusker.  
L'inspectrice Melody Harmony, malgré les 
ordres de sa hiérarchie, enquête secrètement 
sur l'affaire. 

JEUNE INDEPENDANT 



www.jeune-independant.net direction@jeune-independant.net

 Alger 29° 23° 
 Oran 29° 23° 
 Constantine 32° 15° 
 Ouargla 40° 26°

Maximales Minimales
N° 7968 — MERCREDI 21 AOÛT 2024

HORAIRES  
DES 
PRIÈRES

A N N A B A 
 Fadjr Dohr Açr Maghrib I c h a 
04:09 12:32 16:15 19:12 20:43 

O U A R G L A 
 Fadjr  Dohr Açr Maghrib I c h a 
04:32 12:42 16:20 19:17 20:41 

C H L E F 
 Fadjr  Dohr Açr Maghrib I c h a 
04:37 12:58 16:40 19:37 21:06

M O S T A G A N E M 
 Fadjr  Dohr Açr Maghrib I c h a 
04:42 13:02 16:45 19:41 21:10

O R A N 
 Fadjr  Dohr Açr Maghrib I c h a 
04:46 13:06 16:48 19:44 21:13 

C O N S T A N T I N E 
 Fadjr  Dohr Açr Maghrib Icha  
04:15 12:37 16:19 19:16 20:46 

A L G E R 
 Fadjr  Dohr Açr Maghrib Icha  
04:30 12:51 16:33 19:30 20:59 

MÉDÉA 
Remise de 64 actes 
de concession 
agricole 
QUELQUE 64 actes de concession 
de terres agricoles ont été 
distribués à leurs bénéficiaires au 
cours d’une cérémonie qui s’est 
déroulée à la bibliothèque 
principale, à l’occasion de la 
double célébration de la journée 
du 20 août 1955/1956. Présidée 
par le wali, Djahid Mous, 
accompagné du P/APW, la 
cérémonie, organisée sous le 
slogan «fidélité, édification et 
continuité», est venue consolider 
les mesures d’accompagnement 
prises en faveur du secteur 
agricole et des facilitations 
accordées aux fellahs. Outre les 
actes de concessions de mises en 
valeur des terres relevant du 
domaine privé de l’Etat, la 
cérémonie a donné lieu à la remise 
de 18 actes de concession émis 
dans le cadre de la conformité 
pour la mise en valeur de terres 
relevant de la propriété foncière. 
Dans son allocution prononcée à 
cette occasion, le wali a indiqué 
que les services concernés de 
l’administration ont reçu une 
quantité importante de dossiers, 
dont 7 595 dossiers classés dans la 
catégorie des dossiers de demande 
de conformité représentant une 
superficie de 53 539 hectares. 
L’étude des dossiers par le comité 
d’État a permis d’avaliser 1 456 
dossiers et la rédaction de 316 
décisions d’attribution couvrant 
une superficie de 2 217 hectares, 
selon le wali qui précisera que les 
efforts de l’Etat pour le 
développement du secteur de 
l’agriculture vient d’être 
accompagné par la réalisation du 
RGA (Recensement général de 
l’agriculture) des exploitations 
agricoles et du cheptel.   Le chef 
de l’exécutif n’a pas manqué de 
souligner l’important programme 
de raccordement au réseau 
électrique des exploitations 
agricoles, en sus de l’alimentation 
en eau pour l’irrigation de ces 
unités afin de leur permettre 
d’assurer leur production dans les 
meilleurs conditions, et ce, en 
délivrant les autorisations de 
fonçage de puits. Ce qui, dira le 
wali, contribuera à coup sûr à 
garantir la sécurité alimentaire par 
une augmentation de la production 
agricole, des mesures menées en 
parallèle avec des facilitations 
administratives accordées aux 
fellahs en matière d’accès au 
crédit, notamment le crédit R’Fig. 
«Tous les acquis des fellahs et leur 
retour à leurs propriétés et au 
travail de la terre ont été rendus 
possibles grâce à la volonté 
politique de l’Etat et l’intérêt qu’il 
accorde à la promotion du secteur 
agricole». 

Nabil B.

LA COMMISSION Nationale 
Antidopage (CNAD) organise, 
aujourd’hui, au Centre national 
de regroupement et de prépara-
tion des talents et des élites spor-
tifs Frères Soukane, à Fouka, un 
atelier de sensibilisation et 

d’information sur le contrôle 
antidopage au profit des athlètes 
et staffs techniques, appelés 
à prendre part aux Jeux Para-
lympiques de Paris (28 août- 
8 septembre 2024). Initiée par 
la Fédération algérienne 

handisport (FAH) et son staff 
médical sous la coupe du Dr 
Abderrahmane Ghlaimi, et enca-
dré par la commission Nationale 
Antidopage (CNAD), la séance 
aura pour but d’expliquer aux 
athlètes, de les informer, les 

prévenir et les protéger des 
risques qu’ils encourent, à l’ap-
proche des joutes paralympiques 
durant lesquelles ils sont appelés 
à être les dignes représentants de 
l’Algérie.      

R. S.

CONTRÔLE ANTIDOPAGE AUX JEUX PARALYMPIQUES 2024 

Les athlètes algériens sensibilisés 

QUARANTE-SIX personnes sont 
décédées et 2 048 autres ont été 
blessées dans 1 622 accidents de 
la circulation survenus durant la 

période du 11 au 17 août à tra-
vers plusieurs wilayas, a indiqué, 
hier, un bilan hebdomadaire de la 
Protection civile. 

Le bilan le plus lourd a été enre-
gistré dans la wilaya de Mosta-
ganem où 5 personnes sont 
mortes et 68 autres ont été bles-

sées, suite à 61 accidents de la 
circulation, précise la même 
source. 

S. N.

ACCIDENTS DE LA CIRCULATION   

46 morts en une semaine 

Les Canadiennes, également 
connue sous le nom de 
Deca Plage en raison de 

son sable doré, s’étendant sur 
466 m de long, offre un paysage 
sublime, un cadre pittoresque au 
pied d’une falaise. L’accès à 
cette plage est facile grâce à des 
escaliers et à un passage dédié 
aux personnes à mobilité réduite. 
Sur place, une variété de services 
est proposée aux visiteurs, avec 
notamment des restaurants de 
type gargotes en bois et diverses 
échoppes. 
Les habitués de la plage, ainsi 
que les nouveaux visiteurs, n’ont 
aucune excuse pour laisser leurs 
déchets derrière eux. Un élément 
crucial, qui attire l’attention de 
tous, est la présence de nom-
breuses poubelles bien situées. 
Chaque famille sait donc où 
déposer ses ordures, contribuant 
ainsi à maintenir la propreté de 
l’environnement. 
Un autre avantage des Cana-
diennes est l’absence de tentes 
fabriquées à partir de bouts de 
tissus ou de draps attachés aux 
parasols, qui obstruaient la vue. 
Cette plage offre un espace 
ouvert où les visiteurs peuvent 
profiter pleinement du panorama 
côtier. Quant aux loueurs de 
parasols, ces derniers proposent 
leurs services de manière infor-
melle. A 1 200 DA, l’estivant 
peut profiter de la journée, des 
unités complètes, comprenant 
des chaises, une table et un para-
sol. Selon certains vacanciers, 
cette approche simplifie considé-
rablement la logistique pour les 
visiteurs, leur permettant de jouir 
pleinement de la plage sans avoir 
à s’inquiéter de transporter ou de 
monter leur propre équipement. 
Hakim, un père de famille et un 
habitué de ces lieux, a témoigné 
la raison pour laquelle il préfère 
s’y rendre à la plage les 

Canadiennes : «Ici, personne ne 
nous oblige à louer une chaise, 
nous pouvons passer une journée 
gratuitement sans nous escro-
quer. Les loueurs de parasols 
n’obligent pas les familles à 
prendre leurs services. Souvent, 
ce sont les estivants qui les solli-
citent.» Soulignant également, 
«en tant que père de deux jeunes 
filles, âgées de 14 à 17 ans, et 
d’un garçon de 18 ans, je préfère 
personnellement louer unique-
ment une table, car j’apporte mes 
propres chaises et mon parasol». 
À proximité, Zohra, une mère de 
famille, a partagé ses impres-
sions et son choix de fréquenter 
cette plage. «La beauté de cet 
endroit se ressent dans la dou-
ceur du sable et la transparence 
de la mer, mais surtout grâce à la 
présence de la Gendarmerie 
nationale qui veille à la sécurité 
des citoyens». Et d’ajouter : 
«Contrairement à d’autres 

plages, les Canadiennes nous 
offre la sécurité nécessaire pour 
profiter d’une journée sans être 
agressées, que ce soit verbale-
ment ou par des regards curieux, 
agaçants, voire menaçants. Mes 
trois filles, âgées de 10 ans à 17 
ans, sont très heureuses de se 
baigner en toute tranquillité». 
Au bord de la mer, chacun trou-
ve sa manière de profiter pleine-
ment de la plage. Les enfants 
s’adonnent à la construction de 
châteaux de sable, tandis que 
d’autres s’amusent à faire voler 
leurs cerfs-volants. À proximité, 
les adultes se divertissent en 
jouant au beach-volley et à la 
raquette de plage, tandis que cer-
tains préfèrent simplement se 
promener et admirer la vue. De 
plus, les attractions nautiques 
offrent aux visiteurs un large 
éventail d’activités pour leur 
divertissement, notamment le ski 
sur mer, le kayak, ainsi que les 

pédalos. 
En ce qui concerne les petits 
emplois d’été, chaque année voit 
l’essor de jeunes vendeurs se 
multiplier sur la plage. Armés de 
couffins, ils proposent une varié-
té de produits, tels que les glaces, 
les beignets, les m’hadjebs, les 
œufs durs, le thé à la menthe, les 
bouteilles d’eau bien fraîches, et 
bien plus encore. La majorité de 
ces jeunes, qui sont pour la plu-
part mineurs, justifient leur tra-
vail comme une opportunité de 
se faire un peu d’argent pour 
faire face aux dépenses de la ren-
trée scolaire. 
Tout au long de la journée, sous 
un soleil torride, Farid, un jeune 
de 14 ans, apprend au Jeune 
Indépendant que depuis le décès 
de son père dû à la COVID-19, 
sa maman travaille sans relâche 
tout au long de l’année pour sub-
venir aux besoins de ses frères, 
dont il est l’aîné. «Durant l’été, 
maman se lève tôt pour préparer 
la pâte et la farce des m’hadjeb, 
et je suis là pour l’aider. Je suis 
prêt à parcourir plusieurs kilo-
mètres le long de la plage pour 
les vendre». 
Malgré toute la beauté de la 
plage et ses nombreux avan-
tages, cependant un point 
sombre persiste, la présence 
croissante des jet-skis sur les 
plages algériennes pendant la 
saison estivale. Ces moteurs font 
le bonheur des amateurs d’aven-
ture en leur permettant de s’éva-
der de la cohue sur les plages, 
mais ils présentent également un 
véritable danger pour les esti-
vants et surtout pour les enfants. 
Leur utilité est en réalité à 
double tranchant. Bien qu’ils 
offrent une expérience de diver-
tissement unique, ils représen-
tent également un risque poten-
tiel de tragédie à tout moment. 

Amel Saïdi

PLAGE LES CANADIENNES À AÏN TAYA 

Destination favorite des vacanciers
Pendant la saison estivale, de nombreuses familles choisissent les belles plages du grand littoral 

pour se rafraîchir, notamment la plage les Canadiennes. Située dans la commune de Aïn Taya, 30 km 
à l’est d’Alger, cette dernière attire les visiteurs de tout le pays en quête de mer cristalline 

et d’un environnement propre. Les innombrables atouts de cette destination balnéaire ont été vantés 
par de nombreux estivants. 

Une plage qui a le vent 
en poupe. 


